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Lijo y García-Mansilla 
van a la Corte por decreto
GOBIERNO NACIONAL.Milei decidió nombrar en comisión a ambos candidatos, ante las trabas del Senado.

Ante la imposibilidad de lograr un acuerdo político en el Congreso para nombrar a Ariel Lijo y a Manuel García-Mansilla como jueces de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, el Gobierno anunció ayer mediante un comunicado la decisión del presidente Javier Milei de desig

narlos por decreto.Desde la Casa Rosada argumentaron que, cumplidos todos los requisitos normativos y demostrada la idoneidad de ambos candidatos, no hay razones para que el Senado no se haya pronunciado al respecto.Siempre según el Gobierno, la 

designación en comisión de Lijo y de García-Mansilla busca normalizar el funcionamiento de la Corte Suprema, que no puede desempeñar su rol con normalidad con tan sólo tres ministros (Horacio Rosatti, Carlos Ronsenkrantz y Ricardo Lorenzetti).
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POLÍTICA. El gremio de educadores de la Provincia espera una mejor propuesta salarial de Llaryora. Pararían el 6 de marzo.
Página 9

RAMIRO PEREYRA

AULAS ACTIVAS. Para muchos alumnos de la provincia de Córdoba, ayer fue su primer día oficial de clases, tras el paro del lunes.
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Buenos días, Córdoba

LAS FRASES DEL DÍA

H. Rodríguez Larreta
Exjefe de Gobierno de Caba

"Lamentablemente, el PRO ha 
perdido su identidad. El saber 
quiénes somos, por qué estamos 
aquí, por qué hacemos lo que 
hacemos y a favor y en contra de 
qué cosas estamos".

Silvina Alessio Torres
Psicopedagoga y docente (UCC)

"Es hora de que Córdoba se ponga 
a trabajar realmente en la 
inclusión de las personas con 
discapacidad, involucrándonos en 
las mesas de diálogo y en los 
proyectos".

Francisco Bochatón
Cantautor

"No quiero seguir el camino de 
ningún artista. Nunca lo hice. Ni 
siquiera seguí el mío. No existe 
camino. Voy componiendo 
canciones y no me corresponde 
pensar en el resultado".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM.AR

1. Causa Adhemar Córdoba: el fiscal acordó con Bacchiani una pena de 10 años de prisión
2. El dilema de Uaryora: "¿Quieren o no quieren Estado presente?"
3. En el aeropuerto, robaron caramelos "mágicos” de una valija, los comieron y "pegaron un viaje”
4. Botta y Reynoso, más separados que juntos en Talleres
5. La competencia de los "nuevos” libertarios para entrar en la lista
6. ¿En qué momento "se jodió" Alemania?
7. La sequía que los delanteros de Talleres buscan romper

ENFOCO

ENCUESTA
twitter.com/LAVOZcomar

Corte
M i leí nombrará por decreto a Lijo y García- Mansilla como jueces de la Corte Suprema de Justicia. ¿Qué opinás?Era necesario: 28,2%.No es la manera: 49,7%.No es correcto ahora: 22,1%.

Santiago de Chile, I Dos personas paradas en la cima del cerro Manquehuito, desde donde se ve todo 
desde ManquehllitO I Santiago de Chile, en plena noche.

¿Todavía no sos parte 
de Club La Voz?
Accede a descuentos y beneficios 
exclusivos en cientos de comercios 
todos los días

twitter.com/LAVOZcomar
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Opinión
Gerente General Juan Tillará | Director Periodístico Carlos Hugo lornet

EDITORIALLos basurales y el deber de los vecinos
L

as gestiones encaminadas a erradicar los basurales a cielo abierto parecen no terminar nunca. Son, en definitiva, diligencias enmarcadas en el convencimiento de que se trata de uno de los mayores problemas de contaminación ambiental que padecen miles de vecinos de la ciudad de Córdoba y sus alrededores.Se trata de un desorden urbanístico que se expande de la mano de personas despreocupadas por la sana convivencia comunitaria y, lo que es más grave, de las obligaciones cívicas que rigen leyes y ordenanzas. Cualquier predio en desuso o una vereda sin cuidado pueden ser vertederos de 

mugre.Si las cuadrillas del municipio limpian un terreno y a los pocos días vuelven y ven que otra vez el sitio desborda de desechos, algo no anda bien.Lo mismo sucede cuando vehículos de “renta” descargan en predios públicos abandonados y sin ningún tipo de vigilancia, desde restos de poda hasta electrodomésticos pasados a retiro o muebles de gran porte que ya no sirven, como viejos roperos.Si existen normativas específicas en tal sentido, se descuenta que las multas a los infractores deben ocupar un lugar destacado en los textos de rigor. Pero para detectar en flagrancia 

a quienes infringen los códigos de convivencia, es necesario un seguimiento de los predios que fueron limpiados.Es ponderable la función que cumplen los centros vecinales, pero hay cuestiones que exceden su poder de acción, conferido a la seguridad urbana.Los informes que venimos publicando sobre este fenómeno ambiental son significativos respecto de las conductas reincidentes en basurales que se limpian a fuerza de máquinas y cuadrillas y a los pocos días la postal de decadencia está de nuevo.Vale aludir al informe periodístico sobre un episodio que, de alguna 

manera, simboliza el destrato sin remedio de mucha gente a la salubridad y a la convivencia civilizada. Señala la nota que el 17 de enero pasado La Voz recorrió la zona del este de la ciudad conocida como Bajada de Piedra y se encontró con miles de kilos de basura acumulada que, incluso, obstruían la calle.Lo curioso y hasta descabellado del asunto se fúnda en que, al cabo de un trabajo de limpieza del sector por parte de la Municipalidad, 30 días después estaba todo como en un comienzo; desbordado de basura.Otro escenario de abandono y a merced de la suciedad se observa en inmediaciones del complejo donde 

hasta finales de la década de 1970 funcionó la cervecería Río Segundo. Ambos laterales del bulevar Los Andes son testigos de la suciedad, lo que coloca en estado de alerta a los moradores de barrios de la zona. Dejadez y olores nauseabundos.No está de más advertir sobre los efectos dañinos de estos focos para la salud de las personas, más aún en tiempos en que crecen los casos de dengue.Según el municipio, quedan todavía decenas de basurales activos en Córdoba y en el llamado Gran Córdoba. Sólo la buena gestión y la conciencia ciudadana podrán revertirlo, para bien de todos.

E
l escándalo $Libra dejó una semana movida en el escenario político. Centralizó agenda, generó reacciones y disparó preguntas sobre su impacto realA esta altura, no existen dudas de que tiene consecuencias, y los primeros sondeos de opinión de esta semana así lo confirman.Pero la imagen no es un fenómeno que opere en el vacío. Para evaluar el daño real al apoyo a Milei, es clave entender las bases de su respaldo.

Imagen y reputación:
el golpe al"León"El episodio impacta en varios frentes.Primero, porque Milei ha construido capital político como “un economista que sabe”. El saber está íntimamente vinculado al poder Y aquí, el saber económico es un dispositivo legitimador muy potente. De ahí la relevancia simbólica de la desaceleración de la inflación, pero también de las descalificaciones del Presidente hacia otros actores (incluyendo economistas) por "no entender de economía”. La promoción (difusión) de esta criptomoneda, a todas luces una estafa que terminó desplomándose, siembra al menos dudas sobre esa pericia.Por eso, la discusión error/complici- dad del Presidente es una derrota en sí misma. Entre el 46% (Pulso Research) y el 49% (CB Consultora) de la población entiende que Milei tuvo algún nivel de complicidad; similares niveles de rechazo que viene concentrando su figura. Pero la otra “casi mitad” entiende que el Presidente cometió un error (48,2% Pulso Research; 39,5% CB Consultora). La opción “estafado o estafador” es dura para el “león economista”.Segundo, porque Milei se jacta de

IMAGEN DE JAVIER MILEICriptopolítica: el rey va desnudo
Leandro Graglia

Consultor político; director ejecutivo de Analítica427

ARCHIVO

ESCÁNDALO. Javier Milei junto a Hayden Davis.

una comunicación disruptiva y directa, con su cuenta de X como trinchera personal. Pero el escándalo se desató en X y, por primera vez, Milei borró un post. Sin disculparse, aunque excusándose, admitió que no debió haberlo hecho.Un 68% de la población considera que Milei actuó de manera irresponsable (Pulso Research). Y un 83% se mostró de acuerdo con que “Milei debería actuar como presidente del país y no como un influencer” (Zubán Córdoba). El “león comunicador” también sintió el golpe.Por último, a fúerza de hiperboliza- ción, el Presidente construyó una imagen de infalibilidad que no admite derrotas. Aun frente a otras amenazas a la narrativa libertaria -movilizaciones universitarias o discurso en Davos-, la capacidad de reencuadre de la discusión mostraba a un líder que no retrocedía. Aquí, el “león infalible” también salió golpeado.
El apoyo político no 
es una ecuación linealMilei tiene un grupo de seguidores duros, que pueden reinterpretar este escándalo sin dañar su convicción. De hecho, un 24% directamente no cree que el Presidente haya actuado de manera irresponsable, ni deliberada, ni de manera equivocada (Pulso Research). Entre ellos, 52% de sus votantes en el balotaje.Encuentran responsabilidad en los creadores de $ Libra o en los propios traders. Señalan que los fondos que se perdieron no eran públicos. Y, antes o después, recuerdan que “los otros eran peores”.Del otro lado, quienes ya no lo apoyaban, no necesitaban ningún escándalo para reafirmar su posición. Massa

Para evaluar el daño real 
al apoyo a Milei, es clave 
entender las bases de su 
respaldo.

obtuvo el 44% de los votos en el balotaje de 2023. Para este segmento, que sostiene los niveles de desaprobación al Presidente y a su gestión, $Libra se suma a un cuadro de rechazo estructural. Aunque, a diferencia de otras batallas, aquí encontraron mejor munición.El impacto puede ser mayor en el tercio que apoyó a Milei recién en segunda vuelta. Pero, para este grupo, los resultados económicos siguen siendo claves. Si la inflación sigue bajando y la economía se estabiliza, el escándalo será una anécdota. Ya lo vivió este país.Además, pesa el escenario; el rechazo al peronismo pasado sigue siendo decisivo. Si la oposición no estructura una opción atractiva, ante la opción de hierro, Milei mantendrá su apoyo.Los niveles de acuerdo con el frustrado juicio político reflejan esta polarización. Aunque el 77% cree necesario investigar el escándalo (CB Consultora), el juicio político divide opiniones; entre el 46% y el 48% a favor; entre el 47% y el 49%, en contra.
El rey va desnudo, pero...El escándalo de $Libra expone debilidades en la imagen de Milei. Pero la imagen no es todo en la política. Su base dura lo seguirá apoyando. Sus opositores seguirán rechazándolo. Y en el electorado volátil pesan también otros factores. En política, la realidad no se transforma mecánicamente con un escándalo.El rey puede estar desnudo. Pero no por eso desaparecen los realistas.
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Adiós al turismo social: los hoteles 
estatales de Embalse, cerca del cierre
CALAMUCHITA. El complejo cordobés, al igual que su par de Chapadmalal, dejarán de depender deTurismo de la Nación y pasarán a la Agencia de Administración de Bienes del Estado (Aabe).
Carina Mongi
Corresponsalía Calamuchita

No son buenas noticias las que recibieron los delegados del gremio ATE en la reunión que mantuvieron el limes pasado en Buenos Aires con Daniel Scioli, secretario de Turismo, Deportes y Ambiente de la Nación. Regresaron con un panorama sombrío sobre el futuro de los hoteles del complejo estatal de Embalse, en el valle de Calamuchita.“Se van a producir despidos masivos, ya tenemos la primera lista, donde hay profesionales", señaló Leonardo Ladoux, del gremio de los estatales en Calamuchita.El plan del gobierno con el personal -mencionó- es no renovar más contratos, dictar la disponibilidad para empleados de planta y apurar jubilaciones a quienes cumplan ciertos requisitos, según el gremialista.Días atrás se firmó el traspaso de las unidades turísticas estatales deChapadmalal (Buenos Aires) yEmbalse (Córdoba) a la Agencia de Administración de Bienes del Estado (Aabe).Según el gremio, el camino sería cerrar las dos unidades hoteleras y desvincular a los trabajadores. La duda es si después se impulsará una privatización de ambos complejos.Aseguraron que el 15 de marzo será el último día de turismo en los hoteles que están abiertos (dos de siete en Embalse) y que entre finales de marzo y principio de abril pasarán al organismo Aabe.Desde el Gobierno no hubo anuncios ni información, hasta ahora, sobre los pasos a seguir.

Con historia. Los complejos turísticos estatales de Embalse y de Chapadmalal fueron inaugurados a principios de la década de 1950. Tuvieron su apogeo hasta fines de los años 70. Desde hace unos 30 años funcionan sólo parcialmente.
El intendente de Embalse, Mario Rivarola, señaló que aguardaba una reunión con funcionarios de Turismo de la Nación para obtener precisiones oficiales.
Lo últimoEn enero, el Estado nacional reabrió algunos hoteles de ambas unidades para turismo social, pero ya sin tarifa subsidiada: los precios eran similares a los de mercado.Esa reapertura parcial tuvo escasa respuesta, apenas un puñado de turistas (estiman 15 por semana) se alojaron en el complejo hotelero deEmbalse.El histórico complejo inaugurado en la década de 1950 cuenta con siete unidades y medio centenar de bungalows, polideportivo, piscinas, capilla, policlínico y un extenso espacio verde junto al mayor lago de Córdoba. En su época de apogeo, entre las décadas de 1960 y 1970, supo alojar hasta a 2.500 turistas, generalmente de sectores sociales vulnerables o delegaciones de estudiantes o jubilados. Desde los años '90 se inició una etapa de deterioro y desinversión, con menos mantenimiento y ya menor disponibilidad de plazas. 2024 fúe el año de menor actividad.

LAVOZ/ARCHIVO

EMBALSE. Uno de los grandes siete hoteles, en un predio de 300 hectáreasjunto al lago. Sólo dos están operativos actualmente.
Uno de los empleados de la nómina de los primeros 11 despedidos, reflejó la preocupación que atraviesa en este momento a los 76 trabajadores estables. El hombre, con 22 años de antigüedad, se desempeñaba con contrato que se renovaba cada un año o cada seis meses, y cada tres en la etapa del actual gobierno nacional. Como contratado, no tendría acceso a indemnización.
Una alternativa municipalEn la difícil coyuntura, emerge una posibilidad de que al menos una par

te de la estructura continúe activa, a través de un proyecto de la Municipalidad de Embalse que solicitará administrar uno de los siete hoteles y parte del predio, incluyendo las piletas, el polideportivo y otros espacios.El miércoles, en una nueva reunión que se realizará entre dirigentes gremiales con Scioli, se sumará a la mesa el intendente Rivarola, para brindar detalles del proyecto e interiorizarse de la situación.El proyecto plantea la restauración de espacios históricos, la mejora de infraestructuras recreativas y depor

tivas, y la creación de nuevas oportunidades turísticas. La idea del municipio es trabajarlo junto al gobierno provincial. Por ahora, parece ser la única alternativa al cierre definitivo del complejo que es un icono arquitectónico e histórico para el valle de Calamuchita.Años atrás se negoció el traspaso de uno de los hoteles a la Provincia, proceso que luego quedó anulado.La venta o privatización se podría poner en duda por tratarse de un sitio declarado monumento histórico nacional.

Se viene la taqeta Sube en el transporte urbano
CIUDAD DE CÓRDOBA. El municipio y la Secretaría de Transporte de la Nación avanzan en detalles finales.

El intendente de Córdoba, Daniel Passerini, y el secretario de Transporte de la Nación, Franco Moggeta, se reunieron ayer en Buenos Aires para coordinar la última etapa de la implementación de la tarjeta Sube en el transporte urbano de la ciudad de Córdoba.La reunión, realizada en la Secretaría de Transporte de la Nación, permitió avanzar en la instalación de la tecnología para el funcionamiento del sistema, que podría comenzar a operar en la semana del 17 de marzo.

Desde la Municipalidad destacaron que ya se instalaron 430 valida- doras en los colectivos y cinco puntos de asesoramiento en Centros de Participación Comunal (CPC).“Fue muy buena la reunión para seguir avanzando y acelerando la instalación de toda la tecnología de Sube en Córdoba. También se están realizando capacitaciones al personal que va a atender a los usuarios”, explicó Rodrigo Fernández, secretario de Gobierno de la Municipalidad.En la empresa Coniferal se instalaron 293 validadoras, mientras que en Tamse ya funcionan 137. En los próximos días se completará la colocación del equipamiento en el resto de las unidades de transporte urbano.Además de las validadoras en las unidades de transporte, la Municipa

MINISTERIO DE TRANSPORTE lidad informó que ya se instalaron Terminales Automáticas Sube (TAS) en siete CPC: Capdevila, Rancagua, Centro América, Guiflazú, Monseñor Pablo Cabrera, Mercado y Mercantil.En estos puntos, los usuarios podrán consultar y acreditar su saldo, así como activar los atributos sociales si corresponden. También se están instalando Unidades de Gestión Sube (UGS), donde personal municipal asistirá a los pasajeros en el registro de la tarjeta y la gestión de sus beneficios. Durante la semana se espera completar la instalación en el resto de los CPC de la ciudad.La llegada de la Sube representará un cambio significativo en la administración de los subsidios y en la operatoria del sistema de pago de
REUNIÓN. El secretario de Transporte de la Nación y el intendente de Córdoba, ayer. boletos.
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A un año del ataque, Benja se recuperó 
de las lesiones pero sigue con miedo
Último primer DÍA. El joven de Tancacha recordó el episodio que le cambió la vida. Hoy estudia en Córdoba y trata de seguir adelante.
Nicolás SosaTillard
ntillard@lavozdelinterior.com.ar

La mayoría de los adolescentes que terminan la escuela secundaria podrán recordar el último primer día (UPD) como una celebración inolvidable con sus amigos y compañeros de escuela.No es el caso de Benjamín Ramon- delli, de 18 años y vecino de Tanca- cha, quien sufrió justo un año atrás una brutal golpiza a la salida de un boliche de la ciudad de Río Tercero donde se estaba celebrando una fiesta con egresados de esa zona del departamento Tercero Arriba.“Ese hecho podría haber terminado con mi vida”, reflexiona en diálogo con este diario. “Me quedó una sensación muy fea, porque lo que debía ser un momento especial, la terminé pasando mal y en un hospital”, recuerda Benja hoy.Las semanas posteriores al ataque, Benjamín logró poco a poco recuperarse de los golpes y las lesiones que recibió, estuvo bajo acompañamiento psicológico y el apoyo de su familia y de sus amigos.“Hoy me siento más tranquilo, siento que lo superé, pero me queda un miedo a recordarlo que aparece de vez en cuando”, cuenta todavía con angustia.Esa sensación se funda en que mientras Benjamín intenta llevar adelante una vida como cualquier joven, como juntarse con sus amigos y salir a la noche, sus agresores están libres. Sólo el imputado como principal agresor cumplió un mes de pri

sión por lesiones leves.“Me los he cruzado, pero nunca hablamos. Por lo tanto, tampoco hubo un pedido de disculpas por parte de ellos”, asegura.
Una madrugada violentaEl violento hecho ocurrió alrededor de las 4 de la madrugada del 26 de febrero de 2024, en Río Tercero, en la primera cuadra de calle Acuña, muy cerca del boliche La Fulana en el marco de los festejos por el último primer día.Esa noche habían coincidido los egresados de diferentes escuelas secundarias de la ciudad y localidades cercanas en el local bailable. Según relató el propio Benjamín, había muchísima gente y escasa presencia policial.“Estaba allí y de repente uno de ellos me golpeó por atrás, intenté defenderme y luego me atacaron 10 más”, recuerda el joven sobre esa fatídica noche.Cuando los efectivos de las fuerzas de seguridad llegaron al lugar encontraron al adolescente desvanecido en el suelo, con el torso desnudo y la cara ensangrentada. También presentaba lesiones en la nariz y escoriaciones en la espalda, por lo que fue trasladado de urgencia al hospital local.La violenta secuencia quedó registrada en el celular de un testigo que permitió identificar a los agresores y allanar el proceso judicial. “Tenían antecedentes y fama de ir a buscar bronca con otros chicos”, agrega hoy Benjamín.

GENTILEZA

RECUPERADO. Benjamín se recuperó con el apoyo de su familia y de sus amigos.
Benjamín, hoyEl joven tancachense se mudó a la ciudad de Córdoba para comenzar sus estudios en la universidad. Comenzó la carrera de Ingeniera en Sistemas, pero luego decidió cambiar a Diseño Gráfico en la Universidad Nacional de Córdoba (UNC).

Cuando vuelve de visita a su pueblo del departamento Tercero Arriba, evita ir a Río Tercero. “No me gusta, hay robos y violencia”, dice.Finalmente, Benjamín se anima a reflexionar sobre el festejo del UPD y lo que significa para un adolescente. “Sacando lo que me pasó a mi, es una 

experiencia muy linda, es el cierre del secundario, una etapa muy importante de la vida. Hoy extraño mucho ese tiempo, siento que lo disfruté poco”, entiende.
Clausuras e internadosSegún reportes oficiales, los festejos por el UPD este año entre las noches del domingo y el lunes no tuvieron que lamentar heridos de consideración que requirieran un ingreso hospitalario.Solo en Villa Carlos Paz seis adolescentes fueron atendidos en la guardia por consumo de alcohol y tras aplicarles suero fueron dados de alta a las pocas horas.Sin embargo, sí hubo clausuras de diferentes eventos, principalmente en la ciudad de Córdoba capital, el Gran Córdoba y Río Cuarto.En la Capital hubo 11 operativos en distintas direcciones que involucraron alrededor de tres mil adolescentes. El operativo más grande se realizó en barrio Quintas de Argüello, en donde se realizaron diversos operativos. Los domicilios no contaban con habilitación, ni medidas de seguridad. Además se incautaron bebidas alcohólicas por $ 31 millones.En la ciudad del sur provincial desalentaron una fiesta en un predio camino a Tres Acequias donde había al menos 300 adolescentes.Municipalidades como San Francisco y Las Varillas informaron que los eventos en sus ciudades transcurrieron sin incidentes.Finalmente, en el marco de los festejos por el UPD a nivel nacional, tres adolescentes debieron ser internados en Tandil (provincia de Buenos Aires) por una importante ingesta de alcohol, mientras que en Victoria (provincia de Entre Ríos) debieron amputarle la mano izquierda a un estudiante que le explotó un mortero durante un festejo.

Ya hay 170 mil inscriptos al Boleto Educativo
TRANSPORTE. Los anotados para acceder al beneficio representan un incremento del 11,25% respecto de 2024.

Según lo informado por la Secretaría de Transporte de la Provincia, el Boleto Educativo Cordobés (BEC) ya superó los 170 mil inscriptos en los últimos días de febrero, cifra que marca un crecimiento en el número de anotados del 11,2% respecto al mismo período del año anterior.El BEC es un programa que beneficia a estudiantes, docentes y no docentes de establecimientos pertenecientes a instituciones educativas públicas de gestión estatal y de gestión privada con aporte estatal. Tam

bién alcanza a los estudiantes y docentes universitarios.El trámite para acceder al programa, como al resto de los boletos sociales, se realiza 100% online y se completa de manera ágil a través de Ciudadano Digital (nivel 2), seleccionando el beneficio y completando el Formulario Único de Postulantes (FUP).En paralelo, la Secretaria de Transporte realiza operativos en distintos puntos de la ciudad de Córdoba y del interior de la provincia para que los vecinos conozcan y accedan a los distintos boletos sociales.“Estos operativos son fundamentales para que toda la comunidad educativa conozca cómo acceder al Boleto Educativo Cordobés y, además, para que los vecinos del sector

LA VOZ puedan consultar sobre otros beneficios que ofrece el gobierno de la Provincia de Córdoba, como el Boleto Obrero Social, el Boleto Social Cordobés, el Boleto Adulto Mayor y el Boleto Metropolitano”, expresó el titular de la Secretaría de Transporte, Marcelo Rodio.Esta semana, junto con la Municipalidad de Córdoba, se llevan a cabo operativos en los Parques Educativos, con el objetivo de acercar la atención a los vecinos y vecinas para resolver consultas sobre cómo acceder a este beneficio para el transporte público.La actividad se desarrollará hasta el viernes, de 10 a 13. Los interesados deberán asistir con la documentación necesaria para realizar el seguimiento de su postulación (DNI y
BENEFICIO. Muchos chicos no podrían estudiar sin el Boleto Educativo Cordobés. cuenta Cidi).
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Automovilista condenado por agredir 
a dos colectiveros y dañar un ómnibus
justicia. Exaltado, bajó de su coche, golpeó a los choferes y rompió el parabrisas del transporte público ante 80 pasajeros. El hombre fue sentenciado a un año y medio de prisión en suspenso.
Francisco Panero
fpanero@lavozdelinterior.com.ar

Leandro Quijada, vocal unipersonal de la Cámara 3a del Crimen de la ciudad de Córdoba, condenó a un año y medio de prisión en suspenso a un automovilista que agredió a dos choferes del transporte público de pasajeros local y, además, rompió el parabrisas del ómnibus en el que viajaban unas 80 personas.El violento episodio ocurrió en barrio Irupé, en el extremo sur de la ciudad de Córdoba, sobre Vélez Sárs- field al 4100, cuando al mediodía del pasado 16 de julio el automovilista Diego Femando Figueroa (34) se conducía junto a su pareja en un Renault 18 Break.En ese momento, el colectivo de la línea 50 de la empresa municipal Tamse debió realizar una maniobra inesperada por el cruce de otro vehículo, por lo que momentáneamente dificultó la circulación del R18. Esto parece haber enfurecido a Figueroa que, metros más adelante, cuando el ómnibus frenó en una parada para cargar y descargar pasajeros, subió al rodado mayor y golpeó con puños y puntapiés a su conductor y a un colega que lo acompañaba.Los trabajadores del volante trataron de defenderse, pero recibieron fuertes golpes del descontrolado Figueroa. Al final, los tres terminaron peleando en el piso y fue necesaria la intervención de una mujer -la pareja del agresor- para que el automovilista se retirara de la golpiza.Pero no lo hizo por mucho tiempo, ya que de inmediato se dirigió hasta su automóvil con el fin de buscar una barra trabavolante, con la que volvió hasta el colectivo y le rompió el cris

LAVOZ/ARCHIVO

VIOLENCIA. El agresor fue captado por un celular. Finalmente, fue condenado en los Tribunales II.
tal del parabrisas.Además del daño a la unidad del transporte público de pasajeros, que estaba cargada con unas 80 personas, ambos colectiveros sufrieron heridas leves, uno en un brazo y el otro en el rostro.Los 80 pasajeros de la unidad de transporte público pasaron un momento de terror frente a la inesperada agresión.La empresa municipal de transporte formuló denuncia judicial que 

recayó en la Fiscalía de Distrito 1, Tumo 3 de Córdoba.Eduardo Ramírez, presidente de la Tamse, informó en aquella oportunidad a que en un colectivo de la línea 50 “se produjo un altercado”, durante el cual el conductor de un automóvil de manera exagerada le cruza el vehículo en la vía pública y atenta físicamente contra nuestro conductor”. El funcionario apuntó en aquella oportunidad que “la situación se salió de control” y añadió: “Este hombre 

rompe el parabrisas con un caño, en un hecho lamentable de violencia”.
Causa abierta y condenaDetenido en aquella oportunidad, Figueroa fue imputado por el fiscal de instrucción losé Mana por los delitos de “lesiones leves reiteradas” y “daño”, ambos tipos penales en concurso real.La instrucción fue rápida y también fue expeditivo el trámite que la Cámara 3a del Crimen y su fiscalía le 

imprimieron para llegar en sólo 15 días a la realización del juicio oral que se concretó esta semana.En esto tuvo mucho que ver el acuerdo entre la acusación y la defensa del acusado. Con el abogado de Figueroa se acordó la realización de un juicio abreviado que terminó con un proceso por una agresión que a mediados de julio pasado se difundió por diversos medios masivos de comunicación social locales.La acusación en la audiencia del debate abreviado estuvo a cargo del fiscal de la Cámara 3a Marcelo José Hidalgo, junto al auxiliar luán Manuel De Domingo, quienes solicitaron la pena que el juez Quijada terminó aplicando.Además de la condena de año y medio de prisión en suspenso, se inhabilitó por ese período a Figueroa para conducir automóviles, con la suspensión de su licencia.En su alegato el fiscal sostuvo que se solicitaba la sanción mencionada “con fundamento en que la conducta descripta implicó un abuso en el ejercicio de una actividad autorizada por el Estado (a través del otorgamiento de la licencia para conducir), provocando un riesgo tanto para el pasaje como para otros conductores y peatones”.Finalmente, el vocal unipersonal Quijada acogió la petición de los representantes del Ministerio Público y aplicó la pena solicitada.Por otra parte, un aspecto destacado de esta sentencia es que se impuso al condenado la obligación de realizar, durante tres años, un “tratamiento de educación vial“, según lo informaron fuentes judiciales.En dos semanas se conocerán los fundamentos del fallo.
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Villa Nueva refuerza 
su seguridad con la 
guardia local

El sur en el centro: “Hacemos” 
redobla dominio mientras la 
oposición embiste

UEPC: rechazo y paro 
(salvo mejor oferta) 
Por Felipe Osman

L
a Asamblea Provin-
cial Docente refl ejó, 
fi nalmente, el recha-

zo que había prevalecido 
ampliamente en las asam-
bleas departamentales. 

Hasta ahí, lo cantado. Sin 
embargo, la principal in-
cógnita era otra: las medi-
das de fuerza que acom-
pañarían el rechazo para 
presionar por una mejor 
oferta.

(Sigue en página 4)

El cordobesismo volvió 
a evitar hacer lío con el 
criptogate en Diputados
Por Bettina Marengo

S
in acompañamiento de los diputados que responden 
a Martín Llaryora y a Juan Schiaretti, el bloque En-
cuentro Federal, que conduce Miguel Angel Pichetto, 

se sumó a los radicales de Democracia para Siempre en el 
intento de no dejar morir en la cámara baja el escándalo del 
critpogate, por el cual está imputado el presidente Javier 
Milei como uno actores de la posible estafa. El pedido es 
para el 11 de marzo a las 12 horas, ya en sesiones ordinarias, y 
la idea es tratar una serie de proyectos, de todos los bloques, 
vinculados al escándalo.  (Sigue en página 6)

Fuera de la cueva, Parodi evitó polemizar con De Loredo
Por Julieta Fernández

C
asi ocho meses después de 
la derrota electoral, Gonza-
lo Parodi volvió a aparecer 

en escena. El ex candidato a inten-
dente de la UCR solía ser el alfi l de 
Rodrigo de Loredo en la Capital 

Alterna: desde el 2021 lo acompañó 
en su candidatura a presidente del 
Comité Provincia y, junto al radi-
calismo de Evolución, también 
formaron parte del comando de 
campaña de las elecciones de me-

dio término que lo llevaron al Con-
greso. Sin embargo, en diciembre 
del 2024, sorprendió la ausencia 
de los dirigentes de Evolución y la 
presencia de Gabriel Abrile en el 
asado de fi n de año del diputado. 

Aún más llamativo fue el guiño de 
De Loredo al actual jefe del bloque 
de concejales, insinuando que 
Río Cuarto estaría mucho mejor 
si Gabriel Abrile fuera intendente. 

(Sigue en página 13)

Villa Nueva refuerza su 
seguridad con la guardia local
Por Florencia Coria

L
a Municipalidad de Villa Nueva, 
en conjunto con el Ministerio 
de Seguridad de la provincia de 

Córdoba y la Secretaría de Prevención 
y Coordinación Institucional, lanzó 
ayer la Guardia Local de Prevención y 

Convivencia, un cuerpo civil especia-
lizado en prevención y convivencia 
ciudadana que responde a la creciente 
preocupación ciudadana por la inse-
guridad.

(Sigue en página 11)

Impuestos: el PJ invierte la lógica y 
apunta al foro de intendentes UCR
Por Gabriel Silva

L
a fuerte disputa entre 
el llaryorismo y la UCR 
por la cuestión impo-

sitiva escribirá hoy un nuevo 
capítulo cuando el jefe del 
bloque radical en la Cámara 
baja, Rodrigo de Loredo, se 
presente en Tribunales I a dar 
el paso que adelantó Alfi l la 
semana pasada: la judiciali-
zación del confl icto. Decisión 

que, incluso, estaba tomada 
desde antes del papelón en 
la Legislatura cuando el ofi -
cialismo obturó el debate, 
la oposición dialoguista se 
despegó de los proyectos 
del ala dura de ese arco en la 
Unicameral y algunos legis-
ladores radicales también se 
desmarcaron de la orden que 
había impartido su jefe mi-
nutos antes en redes sociales. 
(Sigue en página 3)

RÍO CUARTO



DIARIO ALFIL MIERCOLES 26 FEB 20252

Centros Vecinales

A
yer comenzaron las capacitaciones para las Juntas 
Electorales de las elecciones de autoridades de 393 
Centros Vecinales de la ciudad de Córdoba que se 

realizarán este año.
Informante: Es una actividad de la secretaría de Forta-

lecimiento Vecinal y Deportes que está a cargo de Héctor 
Campana, uno de los candidatos a diputado nacional que 
tiene el cordobesismo.

Alfil: El candidato de Alejandra Vigo.
Informante: Puede ser. La capacitación se desarrollará 

en el Aula Magna de la Facultad de Derecho de la Universidad 
de Córdoba, con la idea de entrenar sobre la constitución de 
las juntas electorales compuestas por vecinos elegidos en el 
propio barrio a través de las asambleas realizadas.

Alfi: Y de paso, se moviliza la actividad barrial.

Reiterancia llega a la Legislatura

E
l informante legislativo, siempre alerta, llamó al pe-
riodista para ponerlo al tanto del último movimiento 
del Frente Cívico. Y, de yapa, lo desburró.

Informante Legislativo: Amigo, para usted que siempre 
está a la expectativa… le tengo una novedad. El Frente Cívico 
acaba de traer a la Legislatura un proyecto para modificar 
el Código Procesal Penal.

Periodista: No me diga… ¿de qué viene el asunto?
I.L.: Le va a sonar conocido: reiterancia. Es algo muy 

similar a lo que se votó en el Senado hace algunos días.
P.: Ajá… le confieso, nunca terminé de entender adónde 

radica la diferencia entre “reincidencia” y “reiterancia”… 
¿usted sabe?

I.L.: Mire, son dos conceptos sumamente diferentes. La 
reincidencia tiene lugar cuando una persona es condenada 
por un delito a prisión efectiva, con sentencia firme, cum-
ple total o parcialmente la pena privativa de la libertad en 
una prisión (no corren los casos de prisión domiciliaria), 
y después vuelve a ser imputada por otro delito… En la 
práctica, opera como un agravante, y no es algo que suceda 
habitualmente. Se tienen que dar muchísimas condiciones 
para que se configure… 

La reiterancia es algo muy distinto. Es un concepto 
nuevo. Y viene a modificar las condiciones para que un 
juez pueda dictar prisión preventiva: léase, prisión sin 
condena previa. Hoy por hoy, la prisión preventiva sólo se 
puede dictar -en los libros- en dos supuestos: peligro de 
fuga o riesgo procesal (que el imputado pueda entorpecer 
la investigación). Este proyecto agrega la “reiterancia” 
como supuesto de prisión preventiva. Es decir, si no hay 
peligro de fuga ni riesgo procesal, pero hay “reiterancia”, 
definida como “la imputación en una causa penal en forma 
coexistente con otro u otros procesos en los que la misma 
persona hubiera sido imputada”, se puede dictar prisión 
preventiva.

P.: Lo que operativamente significa…
I.L.: Lo que operativamente significa que, si esto se 

aprueba, mejor que vayan construyendo cárceles nuevas, 
porque esto va a hacer crecer de manera exponencial la 
población carcelaria… 

P.: ¿Qué firma tiene la iniciativa?
I.L.: Lo dicho, la de todos los legisladores del Frente 

Cívico.

Cumbre “Peluca” en la Rural

I
nformante: Hoy anduve por Buenos Aires, paseando 
por la Rural y me encontré con una reunión masiva de 
radicales peluca.
Periodista: Entiendo que los peluca son solo cinco. 

¿Cómo sería una reunión masiva?
Informante: Claro, resulta que los diputados peluca 

organizaron un encuentro para intendentes, legisladores 
y senadores radicales que hayan decidido dejar de transi-
tar la estrecha avenida del medio e inclinarse en apoyar al 
presidente Javier Milei.

Periodista: ¿Y quienes participaron?
Informante: Los cinco diputados peluca armaron la 

reunión y los acompañaron Patricia Bullrich, Federico 
Sturzenegger y Luis Petri. Participaron dirigentes de 23 
provincias, todos UCR, ahora peluca.

Periodista: ¿Nuevo movimiento en marcha?
Informante: No, esto no es a lo Kicillof. No es un nuevo 

frente, pero si un espacio de trabajo en conjunto. Justa-
mente, hablando de Kicillof, el plan de ellos es meterse en 
el conurbano bonaerense y apoyar a Diego Valenzuela.

Periodista: Y los ministros, ¿hablaron?
Informante: si, claro. Fogoneo a los diputados. Incluso 

Sturzenegger les dijo que, con el veto de las cinco pelucas, 
lograron darle credibilidad al Estado y por su postura bajó 
el riesgo país.

Periodista: Excelente información. Es un nuevo capí-
tulo en la novela de la UCR.

Tregua en el Concejo Deliberante de 
Córdoba

I
nformante: ¿Ya se acreditó para la apertura de sesiones 
en el Concejo Deliberante?

Periodista: Todavía no. Pero ¿Habrá movimiento?
Informante: en principio será lo mismo de siempre, 

pero a veces la calma es buen síntoma para algunos sec-
tores, como por ejemplo para la UCR

Periodista: siempre usted tirando una punta. ¿Porqué 
me dice eso de la UCR? 

Informante: porque, ¿se acuerda de lo que pasó el año 
pasado en el bloque radical? Había algunos concejales que 
querían remover a Caffaratti de la presidencia del bloque. 
Tiraban la piedra y escondían la mano. En resumen, se les 
cortó el juego y Elisa se mantendrá en funciones. Claramen-
te esos tires y aflojes no tienen que ver por el desempeño de 
los concejales, a veces ellos cobran de arriba por las idas y 
vueltas de sus jefes políticos.  

Mestre y una encuesta niveladora

H
ace unos días en esta sección se dijo que el exin-
tendente Ramón Mestre había levantado el perfil 
con una serie de apariciones. Y ayer, por varios 

motivos, el informante radical llamó al periodista.
Informante Radical: Me entretuve viendo algo…
Periodista: ¿Qué?
IR: La nota a Rodríguez Larreta en Radio Con Vos y 

lo escuchaba con varios argumentos acerca de cómo 
está la ciudad de Buenos Aires y me trajo alguna com-
paración con lo que le puede pasar al amigo Ramón 
con Córdoba…

P: Epa.
IR: No, espere. Esto es a título personal, Ramón está 

enfocado en otros objetivos, pero le recomiendo que 
vea la entrevista.

P: Lo haré.
IR: Lo que sí… hay una encuesta de la gente de Fee-

dback, buena gente.
P: Sí, a veces se enojan un poco.
IR: Hágame caso, buena gente. El tema es que ojo 

que están muy parejos Ramón, Rodrigo (De Loredo) y 
(Luis) Juez, eh.

P: ¿En serio?
IR: Le digo que sí. A ver, Ramón tiene 18% de buena 

imagen, contra un 32% de regular y un 25% de mala. 
De Loredo, en ese orden, está en 15,7%; 33,4% y 23,8%. 
Y Juez en 18,4%, 31,5% y 30,4%. Todos bastante pare-
jitos, le digo que si no se juntan puede salir todo para 
cualquier lado porque no llegan. Le mando un abrazo.

Enroque corto

Por decreto, Milei designó a Lijo y 
García Mansilla para la Corte Suprema
Lo hizo mediante un decreto publicado esta tarde, el cual designa 
a Ariel Lijo y Manuel García Mansilla para las vacantes en la Corte 
Suprema. Expectativa por la reacción de la oposición en el Senado, 
entre ellos los cordobeses Vigo, Juez y Alvarez Rivero.
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(Viene de Tapa)
El reclamo por lo que De Lore-

do define “impuestazo” lo recapi-
tulará hoy a las 10.30 en Tribuna-
les I en las Cámaras Contencioso 
Administrativo y el radical estará 
acompañado por los legisladores 
de su partido.

Sin embargo, en el oficialismo 
asoma la posibilidad de invertir 
la lógica. Y apuntar en contra del 
0,5% de coparticipación que los 
municipios gestionados por el 
radicalismo derivan al Foro de 
Intendentes de la UCR. Algo que 
ya originó cruces entre el oficia-
lismo y los radicales en el interior; 
y que, al mismo tiempo, también 
derivó en una serie de llamados 
entre los popes del partido por 
esta cuestión.

“Esa va toda a la rosca, no va 
a otro lado. Con esa se reparten y 
se arman campañas, se fogonea 
una caja que es únicamente del 
partido y sale del 0,5% del monto 
de todo lo que ingresa a cada 
municipio radical en materia de 
coparticipación todos los meses”, 
lanzaron desde el oficialismo 
ayer a este diario. En plena co-
incidencia con lo que, hace unos 
días y en medio de una gira por 
el departamento Tercero Arriba, 
deslizó el secretario general de la 
Gobernación, David Consalvi, en 
una escala en Hernando.

Desembarco que derivó en 
un cruce entre el hombre del ga-
binete llaryorista y el legislador 
provincial, exintendente de esa 
localidad y ex autoridad del foro, 
Gustavo Botasso.

El motivo de la fricción entre 
el funcionario provincial y el 
legislador opositor no cayó bien, 
y despertó alertas en el ente que 
comanda actualmente Rubén Da-
gum, el intendente de Almafuerte 
que responde de manera directa 
al presidente de la UCR y también 
líder del Ejecutivo en Río Tercero, 
Marcos Ferrer.

“El debate de la justicia tribu-
taria es muy interesante, es un 
debate de mucha profundidad. 
Los vecinos de Hernando, por 
ejemplo, deben saber que existe 
una ordenanza municipal de 2016 
que del pago de los tributos detrae 
una suma para fondear un insti-
tuto político de la UCR que sirve 
para pagar campaña y dar respal-
do a dirigentes políticos que se 
van de la gestión. Hay que apelar 
a la sinceridad”, dijo Consalvi en 
Radio Integración de Hernando.

Además de, al igual que lo hace 
el resto del oficialismo, insistir 

Impuestos: el PJ invierte la lógica y 
apunta al foro de intendentes UCR
En medio de 
la escalada de 
tensión con el 
radicalismo, 
el oficialismo 
pone la mira 
en el 0,5% de 
coparticipa-
ción que los 
intendentes 
del centenario 
partido utili-
zan para de-
rivar al foro. 
“Esa va toda a 
la rosca”, tiran. 
Hoy, De Lore-
do estará en 
Tribunales.

con que el radicalismo votó el 
Presupuesto el año pasado.

Algo de lo que la UCR se de-
fiende al decir que se acompañó 
en general, no en particular. “El 
art. 6 de la ley impositiva es la 
que determina el coeficiente de 
actualización del impuesto inmo-
biliario y ese artículo lo votamos 
en contra. Está en las versiones 
taquigráficas”, recordó un legis-
lador radical a este diario.

“Hay un montón de artículos 
que votamos en contra en la vo-
tación en particular, es una bajeza 
salir a decir que acompañamos 
el Presupuesto y ahora somos 
contradictorios”, agregó.

En el oficialismo, por su parte, 
sostienen que poner la mira en la 
tasa que los municipios radicales 
derivan al Foro de Intendentes 
es “la bala de plata”. “Con esto se 
tiene que desactivar la discusión, 
porque aparte está mal explicado 
cuando lo tratan de argumentar y 
hasta ellos lo saben. De lo contra-
rio, esto va a generar que vayamos 
a folletear en los pueblos, en las 
plazas, en la puerta de los nego-
cios y le digamos a los vecinos 
‘¿usted sabía que el 0,5% de lo que 
el municipio recibe de coparti-
cipación va directo a financiar 
campañas?’ No va a obras, no va a 
nada, va ahí. Y listo, fin de la joda”, 
agregaron desde El Panal.

Como se dijo, la discusión su-
bió a otro nivel cuando Consalvi 
hizo escala en Hernando. Donde, 

por ejemplo, la ordenanza por la 
cual se deriva el 0,5% del total de 
la coparticipación municipal al 
foro data del 2016, momentos en 
los que Botasso era intendente de 
la localidad en Tercero Arriba. Con 
un dato de color: fue el mismo año 
en el que bailó con Mauricio Macri 
y Juan Schiaretti en el marco de la 
Fiesta Nacional del Maní.

Más allá de lo anecdótico, 
hubo un guiño del peronismo 
para fortalecer el foro de inten-
dentes y habilitar esas concesio-
nes en el interior, en medio de la 
convivencia bipartidista. Y, cabe 
decir, el foro de intendentes UCR 
no es el único que se solventa 
de una tasa que cobran en sus 
municipios los integrantes del 
organismo, el Comupro también 
tiene un porcentaje del 0,28% 
de lo que se recibe en concepto 
de coparticipación se deriva al 
esquema integrado por el PRO y 
vecinalistas.

De Loredo también dice que 
el PJ “hace caja”

Ayer, en la previa de lo que 
será el camino judicial que pre-
tenden iniciar hoy, De Loredo en 
las redes también apeló al argu-
mento de que el impuestazo fue 
para “hacer caja política a costa 
del vecino”.

“Los vecinos no pueden creer 
los cedulones que llegaron, es 
un delirio decir que es el 1%, eso 
es un delirio, es una tomada de 

pelo, son respuestas mentiro-
sas. Seguir diciendo que es el 
1% cuando llueven cedulones 
muy por encima del 172% es una 
tomada de pelo. Y el diferimiento 
que propone Llaryora, parece 
una genialidad, pero es patear 
para adelante y se te va a hacer 
una buluca que no vas a poder 
pagar. Lo voy a demostrar con 
un informe”, dijo De Loredo hace 
algunas semanas en Voz y Voto.

Por su parte, en la Unicameral 
hay legisladores que insistirán 
con el impacto del Inmobiliario 
Rural y observan cómo impactó 
la tasa en los productores. Lo que 
motivó las recientes asambleas 
en Río Cuarto y Marcos Juárez. 
Por ello, el jefe del bloque UCR, 
Matías Gvodenovich, y el vecina-
lista Rodrigo Agrelo, empujarán 
un pedido de informes por los 
fondos originados precisamente 
de este impuesto que se derivan 
a una fundación denominada 
Instituto de Investigación de 
CEEA Regional Córdoba y que 
significan unos dos millones de 
dólares anuales.

La tensión escala, la oposi-
ción se aferra a la discusión, el 
oficialismo pretende dar vuelta la 
página y cree que el radicalismo, 
como así también el juecismo, 
por ahora no puede subirse a 
otros debates porque pueden 
condicionar el vínculo con Javier 
Milei. Igual, apunta a los ingresos 
del foro y manda un mensaje. 
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RIGI: introducen cambios
en materia de origen de
bienes, identificación de
bienes de capital, y 
procesos de importación
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- Dividirá los dos segmentos faltantes en tres llamados a concurso. 

- El plazo de obra es de 18 meses. Gestionan el financiamiento necesario por US$100 millones. 

- La falta de acuerdo entre la Nación y una de las contratistas originales por uno de los
tramos no sería impedimento para avanzar en una nueva licitación. 

- En la Provincia negaron que se refiera a la traza vieja la inclusión de la ruta 19 entre
los corredores sujetos a privatización. 

Llaryora quiere licitar en marzo
tramos pendientes de la ruta 19 
e inaugurar la autopista en 2026

- El EMAE que midió el Indec reportó un evidente cambio de 
tendencia conforme el avance de los meses. 

- En el último mes del año, nueve sectores registraron fuertes alzas
interanuales, entre ellos intermediación financiera, el comercio y la
actividad manufacturera. 

- En tanto, seis sectores exhibieron bajas, entre ellos la construcción. 

- La evolución aún es dispar.

La actividad económica 
cayó 1,8% en 2024 pero 
repuntó 5,5% en diciembre

2A
1B

3A

El juez Alejo Ramos Padilla dictó
una medida cautelar que suspende
la transformación de la entidad
crediticia en una sociedad anónima.

JUSTICIA

La Justicia le puso
un freno a la 
privatización del
Banco Nación 

10A

Por Alfredo Flury

La Sala Contencioso-administrativa
del TSJ cordobés revocó un fallo
que había regulado honorarios por
debajo del piso que prevé el Código
Arancelario. 

Eso no es 
el mínimo de ley

7A

Por SERGIO CASTELLI y CANDELA SAIEG

Derecho de Empresas

La marca "Mendoza" en
la industria vitivinícola

7A 

Habilitaron a una aseguradora a
resarcirse de las prestaciones que
tuvo que abonar a un trabajador
cuyo empleador, cliente de la ART,
no había registrado. 

La ART puede 
reclamar lo que pagó

6A

- Ayer a la tarde, el presidente
Javier Milei firmó ambas 
designaciones.

- El objetivo declarado es el de 
normalizar el funcionamiento del
Máximo Tribunal.

- "El Gobierno Nacional no tolera ni
tolerará que los intereses de la
política se impongan por sobre
los del pueblo argentino, bajo
ninguna circunstancia”, anunció
Presidencia en un comunicado.

- Críticas de la oposición 
a la medida.

Lijo y García-
Mansilla, 
a la Suprema
Corte vía DNU

10A

Cinco claves para 
conocer las profesiones
en bioimágenes

Por Luz Saint Phat 8A y 9A 

ECONOMÍA

La UEPC rechazó la
oferta de Llaryora 
y dispuso un paro 
de 24 horas 2A

NEGOCIOS

Córdoba será sede de
encuentro sobre el 
futuro de las ciudades
y nuevas economías 4A
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D
el 13 al 15 de marzo de
2025, la ciudad de Córdoba
será el epicentro de "Futu-

ros Posibles: Nuevas Economías y
Estrategias de Transición", un
evento que reunirá a cientos de lí-
deres, expertos y ciudadanos en
general motivados en explorar y
cocrear soluciones a los grandes
desafíos contemporáneos, vincu-
lados con el futuro de las ciuda-
des, las empresas, la educación y
el dinero. 

El encuentro, que se llevará a
cabo en el Pabellón Argentina de
la Universidad Nacional de Cór-
doba, está organizado por la Pla-
taforma de Introducción a Nuevas
Economías (PINE), en alianza con
la Secretaría de Extensión de la
Facultad de Ciencias Económicas
de la Universidad Nacional de
Córdoba y Global Shapers Córdo-
ba, desde el Nodo de Innovación
Económica de Córdoba. 

La programación propondrá di-
sertaciones con la presencia de
más de 20 referentes nacionales e
internacionales, entre los que se
destacan Ramsés Gómez Molina
(de México, experto en Educación),
Anja Lyngbaek (de Dinamarca, ex-
perta en Economías Locales) y Ro-
nald Sistek (de Chile, experto y
consultor en Regeneración). 

Todos y todas aportarán su di-
versidad de miradas, teorías y en-
foques actuales sobre Economía
Circular, Modelos de negocios de
Impacto, Economías Locales, De-
crecimiento, Empresas B, Econo-
mías Social y Popular, Economía
del Bien Común, Finanzas Éticas
e Inversión de Impacto, entre
otras. 

Espacio para la cocreación 
Durante todo el encuentro los y las
asistentes serán protagonistas ac-
tivos. Para los dos primeros días se
prevén talleres y dinámicas parti-
cipativas guiadas por profesiona-
les, mientras que en él último po-
drán participar de interesantes ex-
periencias en territorio, visitando
casos inspiradores locales. 

Cabe destacar que los resulta-
dos de estas actividades serán
abiertos: los casos, ideas y ten-
dencias generadas serán sistema-

tizados y publicados en el Repor-
te Futuros Posibles.

“El encuentro está destinado a
líderes y referentes de gobiernos,
empresas, comunidades educati-
vas y ONG, que buscan avanzar en
la transición hacia nuevas econo-
mías y establecer redes con perso-
nas expertas para desarrollar so-
luciones innovadoras; empresas y
emprendimientos que desean
adaptarse a las nuevas tenden-
cias, aprender de referentes inter-
nacionales y encontrar oportuni-
dades para innovar y crecer; y a
toda la juventud y ciudadanía
comprometida con un futuro sos-
tenible, en busca de herramientas
prácticas, inspiración y una co-
munidad activa para impulsar la
transformación en sus vidas y co-
munidades”, destacó la organiza-
ción, en tanto que anunció que las
entradas ya están disponibles en
su web. 

El evento se basa en el éxito del
1er Encuentro de Nuevas Econo-
mías, realizado en Córdoba en
2019, que contó con el apoyo de
empresas, gobierno y líderes de
opinión. En 2020, se llevó a cabo
una edición online que logró más
de 2000 visualizaciones. Además,
la Diplomatura Universitaria en
Nuevas Economías, organizada
anualmente desde Córdoba, ha
formado a más de 400 personas
de 18 países de habla hispana.

Según agregaron desde la enti-
dad, esta iniciativa es posible gra-
cias a la subvención concedida
por el Centro Internacional de In-
vestigaciones para el Desarrollo
(IDRC) con el respaldo interna-
cional de la Plataforma de Inno-
vación Económica y Sistema B
Uruguay.

PROGRAMA. Contará con más de veinte referentes nacionales e internacionales.

En 2024, Uruguay consolidó su
posición como un destino prefe-
rido para inversores argentinos,
gracias a su estabilidad econó-
mica y oportunidades en el sec-
tor inmobiliario. Según datos
del Instituto Nacional de Esta-
dística de Uruguay, entre enero
y mayo de 2024, las compraven-
tas de inmuebles aumentaron
cuatro por ciento en compara-
ción con el mismo período del
año anterior.

Entre los factores que atraen a
los inversionistas argentinos, se
destaca la seguridad jurídica y
estabilidad económica, aspectos
altamente valorados por los in-
versores que buscan proteger su
capital.

Además, el gobierno urugua-
yo implementó políticas que fo-
mentan la inversión extranjera,
incluyendo exenciones imposi-
tivas y facilidades para la im-
portación.

En 2024, el mercado de alqui-
leres en Uruguay mostró un
comportamiento dinámico, es-
pecialmente en Montevideo,
donde la demanda de viviendas
superó la oferta, permitiendo
rentabilidades atractivas para
los propietarios.

En esta línea, los inversores ar-
gentinos están mostrando un in-
terés creciente en propiedades
de 1 o 2 ambientes, ubicadas cer-
ca de la península de Punta del
Este, con el objetivo de destinar-
las a alquileres anuales o tempo-
rarios por medio de plataformas
como Airbnb. 

Entre las zonas destacadas pa-
ra la inversión, Montevideo se
mantiene como el principal foco
de actividad inmobiliaria, con-
centrando la mayor cantidad de
búsquedas y transacciones de
propiedades en 2024.

Por su parte, Punta del Este
continúa siendo un punto de
atracción para inversores, con
una rentabilidad anual que pue-
de alcanzar ocho por ciento, im-
pulsada por su prestigio como
destino turístico de primer nivel
en Latinoamérica. 

“Punta del Este dejó de ser so-
lo un destino de verano para
convertirse en un mercado en
constante crecimiento. Hoy es
un lugar de residencia perma-
nente para muchos, lo que im-
pulsó la llegada de nuevos cole-
gios, más actividad y un crecien-
te interés por quedarse a vivir
ahí”, comentó Francisco Bosch,
CEO y cofundador de Miranda
Bosch.

“En los últimos 20 años, el PBI
per cápita de Uruguay se tripli-
có, lo que llevó a muchos uru-
guayos de clase media a verane-
ar a Punta del Este. Además, hay
un gran aumento de presencia
brasilera en la zona que está ge-
nerando un gran dinamismo,
haciendo crecer el mercado in-
mobiliario como nunca antes”,
reflejó la firma.

Según la firma, para 2025, se an-
ticipa que el mercado inmobilia-
rio uruguayo va a mantener su di-
namismo en 2025, con una estabi-
lización de los precios de las vi-
viendas en dólares y una continui-
dad en la demanda tanto de inver-
sores locales como extranjeros.

"La estabilidad y las políticas
pro-inversión de Uruguay crea-
ron un entorno propicio para los
inversores argentinos que bus-
can diversificar y proteger su pa-
trimonio. Las oportunidades en
Montevideo y Punta del Este son
particularmente atractivas, ofre-
ciendo rentabilidades competi-
tivas y un mercado en creci-
miento", concluyó Bosch.

Uruguay se consolidó como mercado 
estratégico para los inversores argentinos 

Se trata del evento "Futuros Posibles: Nuevas Economías y Estrategias 
de Transición" que se desarrollará del 13 al 15 de marzo en el Pabellón Argentina
y reunirá a una veintena de referentes nacionales e internacionales

Córdoba será sede de encuentro
sobre el futuro de las ciudades 
y nuevas economías
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Dos terapias inmunológicas abren 
mayor esperanza en la lucha contra 
el cáncer: la de células CAR-T, que 
modifica glóbulos blancos del 
paciente para que reconozcan las 
células cancerosas en leucemias 
y linfomas. Y los inhibidores de 
puntos de control, que bloquean las 
proteínas que inhiben la respuesta 
inmunitaria en ciertos melanomas.
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conflicto docente

Las candidaturas de Ariel Lijo y Manuel García-Mansilla no prosperaron en el Senado nacional.

La UEPC rechazó la oferta 
de Llaryora y amenaza 
con un paro en marzo

Milei designó por decreto a los 
jueces Lijo y García-Mansilla 
en la Corte Suprema de Justicia
nEl Presidente designó a los magistrados “en comisión” por un año nEl objetivo 
es “normalizar el funcionamiento del máximo tribunal” del país que cuenta con 
tres miembros nLa medida desató una ola de críticas en la oposición por saltearse 
al Congreso nSe inicia una nueva disputa institucional en el país / página 3

nLos educadores provinciales desestimaron la pro-
puesta salarial por considerarla “insuficiente” nDe 
no recibir una nueva convocatoria del Panal, habrá 
una medida de fuerza la semana próxima /  página 5

Pese al clima adverso, 340 efecti-
vos buscan el paradero del niño.

tres días desaparecido

Sin avances, 
seguía anoche 
la búsqueda 
de Lian Flores
nLa familia cambió de 
abogado nInterpol emitió 
una alerta nNo hay una 
hipótesis principal / página 15

expectativas

La actividad cerró el año 
pasado en recuperación 
nA nivel interanual, en diciembre mostró un creci-
miento del 5,5%, pero a nivel mensual fue del 0,5% 
n2024 terminó con una caída del 1,8%  / página 4

criptogate

Nuevas pruebas asocian al 
Presidente con Hayden Davis 
nSe conoció una publicidad donde aparece vinculado 
al empresario nForbes calificó al caso como “el robo de 
criptomonedas más grande de la historia” / página 3

verano exitoso

El turismo en 
Córdoba crece 
con numeros 
muy positivos
Esta temporada, cada 
visitante gastó $93.000 
diarios    / página 6

pausaron el juicio por 
el femicidio de catalina

página 15 / general

Néstor Soto, el único detenido por 
el crimen, fue declarado con inca-
pacidad mental tras una pericia.

hablemos un poco

gustavo aro

Magazine

¿Qué es el nudismo? 
una mirada de lo que 
pasa en córdoba

panoraMa político

passerini busca 
aire financiero 
para relanzar 
la gestión
juan manuel fernández 
página 6
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Proyecto de reiterancia delictiva
El bloque de legisladores juecistas presen-

tó ayer en la Unicameral un proyecto de mo-
dificación del Código Procesal Penal de la 
Provincia que plantea la incorporación de la 
figura procesal de “reiterancia”, con la inten-
ción de evitar las llamadas “puertas girato-
rias”, a fin de que se tomen medidas sobre 
conductas delictivas recurrentes. La propues-
ta fue presentada por el presidente del bloque 
de legisladores de Frente Cívico, Walter 
Nostrala, y establece un cambio en el artícu-
lo 281, de la ley 8.123, del Código Procesal 
Penal de la Provincia de Córdoba. De acuer-
do con la iniciativa, “siempre que existieren 
elementos de convicción suficientes para 
sostener como probable la participación pu-
nible del imputado en el hecho investigado, 
después de recibida su declaración, bajo pena 
de nulidad, se dispondrá su prisión preventi-

va cuando hubiere vehementes indicios de 
peligro de fuga o de entorpecimiento de la 
investigación o reiterancia delictiva, los que 
deberán acreditarse en el caso concreto”. 
También se define en la iniciativa como rei-
terancia delictiva a la “imputación en una 
causa penal en forma coexistente con otro u 
otros procesos en los que la misma persona 
hubiera sido imputada y no haya sido conde-
nada por ninguno de los hechos”. De acuer-
do con los fundamentos de Nostrala, el pro-
yecto “tiene como objeto abordar la reitera-
ción de delitos por parte las personas que 
delinquen, incorporando como figura proce-
sal la reiterancia a fin de que el fiscal pueda 
valorar y ordenar que el imputado espere la 
eventual condena en prisión y, con ello, tam-
bién proteger a la sociedad de los individuos 
con conductas delictivas recurrentes”.

Proponen la vuelta del 82% móvil
Los Legisladores del bloque Construyendo 

Córdoba Dante Rossi y Sebastián Peralta pre-
sentaron un proyecto de ley para autorizar al 
Poder Ejecutivo provincial a crear el Fondo 
Complementario Adicional, conformado por 
todos los ingresos que se produzcan en virtud 
de la deuda que la Administración Nacional 
de Seguridad Social (Anses) tiene con la Caja 
de Jubilaciones de Córdoba, para que se des-
tinen a abonar un complemento adicional y 
así recuperar las jubilaciones de forma pro-
gresiva hasta llegar al 82% del promedio 
actualizado de las últimas ciento veinte 
(120) remuneraciones mensuales brutas. 
“La herencia que queda después de 25 años 
del mismo signo político en la Provincia es 
que le ha metido la mano en los bolsillos de 
los jubilados en reiteradas oportunidades”, 
sostuvieron los legisladores en un comuni-

cado, en relación a la ley 10.333. “Esa ley 
dejaba atrás la conquista del 82 % móvil, 
haciendo perder a los beneficiarios cordobe-
ses casi 11 puntos en sus haberes”, agrega-
ron. Asimismo, recordaron que en mayo de 
2020 se aprobó, con una metodología similar 
a la mencionada, un “nuevo ajuste en el sis-
tema previsional” en referencia al Programa 
de Fortalecimiento de la Solidaridad y 
Sostenibilidad del Sistema Previsional de la 
Provincia de Córdoba”. “Entendemos que no 
se puede hacer magia con los recursos, ni 
resolver el tema de la noche a la mañana. 
Pero tampoco, mirar para otro lado”, indica-
ron, y destacaron el incumplimiento de la 
ley por parte del gobierno nacional, aunque 
le cuestionaron al gobernador Martín 
Llaryora que “no reclama enfáticamente por 
los derechos de la Provincia”.

Los docentes indicaron que, de no existir una mejora, harán un paro el 6 de marzo

La UEPC rechazó la oferta del 
salarial por “insuficiente”

Los delegados departamentales 
de la Unión de Educadores de la 
Provincia de Córdoba (UEPC) re-
chazaron “por insuficiente” la pro-
puesta de paritaria que les hizo el 
Gobierno provincial y convocaron 
a una jornada de protesta por 24 
horas para el próximo jueves 6 de 
marzo, en caso de que no se ten-
gan en cuenta sus reclamos. Así, 
los docentes consideraron exiguo 
el ofrecimiento hecho por la ges-
tión de Martín Llaryora y resolvie-
ron “exigir que se mejore” el ante-
rior ofrecimiento.

Entre otros puntos, la asamblea 
de UEPC le reclamó al Gobierno 
que en la nueva propuesta “ratifi-
que el pago del adicional no remu-
nerativo (bono) por única vez de $ 
100.000; que el aumento sobre el 
salario debe ser del 100% del 
Indice de Precios al Consumidor; 
y que se garantice la continuidad 
del Fondo de Incentivo Docente 
(Fonid), actualizado mes a mes por 
IPC tanto para para activos como 
para jubilados”.

Otro de los puntos reclamados 
por el sindicato fue “que se incorpo-
re un adelanto de pauta y cláusula 
de revisión en julio y noviembre, 
para que se produzca un real recu-
pero del poder adquisitivo” y que “en 
la propuesta se establezcan los me-
ses en los que se producirá todo el 

blanqueo”. Asmimismo, se solicitó 
que, en caso de que otros gremios 
logren mejoras por encima de la pau-
ta acordada, las mismas también 
sean otorgadas a los docentes, tanto 
activos como jubilados.

Con respecto a los pasivos, tam-
bién se resolvió “exigir que se eleven 
los montos mínimos del diferimien-
to a las y los jubilados, para que nin-
gún jubilado cobre a más de un mes, 
según establece la Ley 8.024”. En 
esta línea, se reclamó también “que 
los aumentos y mejoras que obten-
gan las y los activos, impacten en los 
haberes de las y los jubilados”.

“En caso de no existir una pro-
puesta salarial que contenga to-dos 
los requerimientos de la Asamblea 
se realizará un paro de actividades 
por 24 horas para el jueves 6 de mar-
zo”, dice el comunicado de UEPC.

El esquema salarial propuesto 
por el Ejecutivo provincial contem-
plaba una actualización mensual 
de los haberes basada en el IPC de 

Córdoba, con adicionales. Para fe-
brero, la oferta incluía un aumen-
to del 2,23% (equivalente al IPC 
de enero) sobre los sueldos de ene-
ro, más un pago único no remune-
rativo de $100.000 por cargo, en 
línea con lo recibido por otros em-
pleados estatales.

Desde marzo hasta diciembre, los 
sueldos se ajustarían mensualmente 
según la evolución del IPC provin-
cial. Además, se proponía una jerar-
quización salarial para cargos direc-
tivos, con un incremento de 
$150.000 en sus complementos.

El Gobierno también garantizaba 
la continuidad del Fonid hasta junio, 
a pesar de que la administración 
nacional dejó de transferirlo. 
Asimismo, ofrecía un proceso de 
blanqueo progresivo, incorporando 
al salario básico $ 12.000 en marzo 
y $ 10.000 en mayo. En el caso de 
los docentes jubilados, la movilidad 
de haberes seguiría los mismos cri-
terios salariales que los activos.

los delegados departamentales rechazaron por amplio margen la oferta.

Bornoroni va por la lista pura 
y quiere conseguir seis bancas

en el acto se instó a recorrer localidades y defender las ideas de milei.

Mientras Javier Milei se encontraba en Estados Unidos en medio del 
criptoescándalo, Gabriel Bornoroni reunió a 350 referentes de La Libertad 
Avanza en Córdoba. El propósito era claro: poner en marcha el aparato 
electoral para las elecciones de octubre, buscando obtener seis bancas 
en la provincia. Durante el encuentro, destacados libertarios, como 
“Bertie” Benegas Lynch, compartieron su conocimiento sobre batalla 
cultural y comunicación política, herramientas esenciales para la cam-
paña. Bornoroni enfatizó la importancia de construir una territorialidad 
sólida, instando a los asistentes a recorrer cada localidad y defender las 
ideas de Milei. A través de una lista de difusión de WhatsApp, se trans-
mitieron mensajes claros sobre los logros del presidente, reforzando así 
la unidad en el discurso. “La principal estrategia es lograr seis bancas en 
octubre”, afirmó Bornoroni. Seis es el número mágico que Juntos por el 
Cambio logró en 2021, y Bornoroni está decidido a replicar ese éxito. A 
pesar de las dudas sobre una posible alianza con el PRO y la UCR, su 
enfoque es fortalecer La Libertad Avanza como la única opción electoral. 
La reunión, disfrazada de “encuentro de formación”, sirvió para alinear 
a la tropa y preparar encuentros en el interior de Córdoba, con el objeti-
vo de consolidar una mayoría que apoye la agenda de cambios de Milei.

El Suoem retoma la negociación paritaria
En los últimos días, la Municipalidad de Córdoba y el gremio de los 

municipales (Suoem) reabrieron la mesa de negociación salarial, luego de 
haber alcanzado un acuerdo en diciembre con una suba del 10,2%. La 
discusión se está llevando a cabo con un alto nivel de reserva por ambas 
partes: Sergio Lorenzatti, secretario de Administración Pública, y Rubén 
Daniele, líder del Suoem, están al frente de las tratativas. A diferencia de 
otros períodos conflictivos, esta vez la negociación se caracteriza por la dis-
creción. El municipio ha confirmado que la discusión se centra exclusiva-
mente en temas salariales, pero no se brindaron detalles adicionales sobre 
los posibles acuerdos. Se espera que haya novedades la semana próxima, ya 
que la discusión debe cerrarse dentro de los primeros días de abril para im-
pactar en la liquidación de los sueldos. A finales de 2024, el Suoem logró un 
acuerdo de aumento no remunerativo del 10,2% en dos tramos. Sin embar-
go, la negociación también ha abarcado temas clave como la defensa de la 
carrera administrativa, la regularización de los trabajadores precarizados y la 
actualización salarial acordada previamente. Al mismo tiempo, el Suoem 
atraviesa un proceso electoral interno. Daniele buscará su 13° período al 
frente del gremio con la lista Verde, mientras que María Susa Rins lidera la 
lista Fucsia-Violeta, que competirá en las elecciones del 10 de abril.rubén daniele, titular del suoem.
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El intendente de Córdoba nunca esquivó la expo-
sición pública a la que cree que sabe cómo afron-

tarla desde el perfil de político cercano a la gente y 
con aire campechano. Su trabajo como médico una 
vez por semana en un consultorio de barrio Müller, 
las referencias futboleras en cada contacto con la 
gente y el contorno de hombre de pueblo que aún lo 
acompaña aunque lleve más de 20 años residiendo 
en la capital representan la composición de un tono 
que lo muestra sereno y seguro ante los micrófonos.

Pero nada de eso pudo capitalizar ante la opinión 
pública porque su administración en la municipalidad 
de Córdoba ha tenido que manejar costosos recortes de 
recursos que diezmaron la chance de hacer obras y 
cortar cintas, incluso de ejecutar mantenimientos bá-
sicos de servicios que se le reclaman a un jefe comunal 
como bacheo, mejoras, alumbrado y hasta limpieza.  

Aunque nunca tuvo un costado confrontativo eli-
gió ponerse al frente del reclamo de un grupo de in-
tendentes del interior que reclamaron al gobierno 
nacional por un reparto más federal de los subsidios 
al transporte incluso distanciándose un poco del go-
bernador Llaryora, que prefirió no batallar con el 
presidente libertario.

El pedido resulta insoslayable para un municipio 
que todos los meses debe costear con recursos propios 
los 10.000 millones de pesos mensuales que sirven 
para mantener el precio del boleto urbano por deba-
jo del costo real. A poco de asumir la política de mo-
tosierra le podó todos los fondos que desde Nación y 
Provincia llegaban para cubrir el 70 por ciento de las 
necesidades en materia de transporte. 

Con paciencia oriental y en silencio Passerini acei-
tó los contactos para lograr que el sistema SUBE se 
aplique en Córdoba y le otorgue un respiro a una 
gestión que necesitaba un hecho positivo para mos-
trarse dinámica y en marcha. Antes hubo anuncios 
de que llegaría en noviembre, pero se frustró.  

Aunque restan varios detalles puntuales para su 
implementación total esto le permitirá a los sectores 
más vulnerables o necesitados acceder según sus 
atributos a descuentos significativos en el precio del 
boleto y que en algunos casos llegaría a poco más de 
600 pesos. Valores insólitos solo comparables con al-
gunos que se ofrecen en el subsidiado AMBA. 

Algunos señalan al cordobés Franco Mogetta como 
uno de los factores que aceleraron la llegada de la 
SUBE a la capital. Si bien la participación del ex 
secretario de transporte de Schiaretti fue clave en 
muchos aspectos fue el ministro Luis Caputo quien 
habilitó el proceso de implementación. 

Pero uno de los escollos que debieron sortear fue-
ron las condiciones que imponía el Banco Nación 
como agente recaudador del sistema y que pedía am-
plios plazos para el pago a los prestadores y comisio-
nes que debieron negociarse con el cordobés Daniel 
Tillard que está al frente de la banca pública. 

Mientras tanto, las validadores ya se están insta-
lando en las unidades del sistema y esperan que en 
abril ya se pueda acceder a los beneficios completos 
de la SUBE pero los funcionarios aguardan que esto 
tenga efectos concretos en las finanzas comunales. 
“En la segunda mitad del 2025 deberíamos ver un 
recorte de casi la mitad de la plata que ponemos aho-
ra. Si eso ocurre nos ahorraríamos casi 5.000 millones 
por mes: un montón de dinero para esta gestión” 
graficaba un secretario del gabinete de Passerini.

El rEcuErdo dE un Ex intEndEntE

Aunque Ramón Mestre abandonó el Palacio 6 de 
Julio en diciembre de 2019 su recuerdo aun resulta 
imborrable para algunos integrantes de la gestión 
actual. Es que por estos días la comuna capitalina 
deberá pagar el total del vencimiento de una letra 
que emitió el entonces intendente radical y cuyo 
valor es de 25 millones de dólares. La falta de un 
acuerdo con el FMI impide la refinanciación de esos 
instrumentos financieros y durante el mes de mar-
zo deberá ser cancelada. 

En septiembre vence otra letra por el mismo mon-
to y se suma a dos que se pagaron en el 2024. “¿Te 
imaginás las obras que podrían haberse hecho con 
100 millones de dólares?” decía un concejal oficialis-
ta para graficar el costo que tiene para esta adminis-
tración pagar las deudas de los anteriores intendentes 
y agregaba “en un caso cortás una cinta en el otro 
¿qué hacés? ¿mostrás un recibo?”.

Hasta que el intendente no vea reflejada en la 
caja para obras las gestiones que acelera en Buenos 
Aires no podrá exhibir el perfil que siente que mejor 
le queda a un político: el de hacedor.
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El sector generó más de $ 930.000 millones en la temporada

Córdoba marcó un 
récord de consumo 
turístico en verano

Durante la temporada estival 
2024-2025, Córdoba se posicionó 
como un destino turístico de pri-
mer nivel, alcanzando cifras récord 
en movilización económica. En 
total, el sector turístico generó más 
de $ 930.000 millo-
nes, impulsado por 
un gasto promedio 
diario de $ 93.000 
por persona. Este 
gasto abarca una va-
riedad de servicios, 
incluyendo a lo ja-
miento,  comidas , 
traslados, recreación, excursiones 
y compras, lo que refleja la diver-
sidad de opciones que ofrece la 
provincia a sus visitantes.

Entre las regiones más destaca-
das, Ansenuza, Paravachasca y 
Punilla lideraron el crecimiento, 
con incrementos del 16,36%, 
12,51% y 15,65%, respectivamente. 
Estos números aún pueden incre-
mentarse con el impacto de los 
grandes festivales que se están lle-
vando a cabo y que, sin duda, apor-
tarán al movimiento económico 
general. Durante enero y febrero, el 
flujo de turistas creció un 7,88% en 
comparación con el mismo período 
del año anterior, alcanzando casi 
5.600.000 mil visitantes en total.

Darío Capitani, presidente de la 
Agencia Córdoba Turismo, destacó 
el éxito de la temporada, subrayan-

do la importancia del trabajo con-
junto entre municipios, el sector 
privado y la comunidad local.

 “Fue un muy buen verano, su-
perando nuestras expectativas en 
más de un 7%. Estos números sig-

nifican trabajo para 
cada región provin-
cial”, afirmó. Además, 
la procedencia de los 
turistas se concentró 
principalmente en 
Buenos Aires, Santa 
Fe, Córdoba y CABA, 
con una estadía pro-

medio de 3,5 días, lo que indica un 
interés significativo en explorar las 
maravillas de la provincia.

El último fin de semana antes 
del inicio de clases mostró una 
fuerte demanda turística, con lo-
calidades como Villa Carlos Paz y 
Villa General Belgrano reportando 
niveles de ocupación superiores al 
70%. Esta tendencia demuestra 
que Córdoba sigue consolidándose 
como uno de los destinos turísticos 
más atractivos del país, al ofrecer 
una mezcla única de naturaleza, 
cultura y gastronomía.

La gran afluencia de visitantes 
y el impacto económico generado 
resaltan la importancia del turismo 
como motor de desarrollo para la 
provincia, asegurando un futuro 
próspero para el sector y sus comu-
nidades.

Durante enero y 
febrero, más de 
5,6 millones de 

turistas visitaron 
la provincia.

por Díaz
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Hasta el momento hubo un aumento del 11,2% en comparación con el año anterior

El BEC ya llegó a los 170.000
inscriptos y sigue creciendo

El Boleto Educativo Cordobés  
(BEC) ha alcanzado la cifra de 
170 mil inscriptos, lo que repre-
senta un crecimiento del 11,2% 
en comparación con el mismo pe-
ríodo del año anterior. Este pro-
grama permite a los estudiantes 
acceder a un transporte público 
más accesible y es parte de una 
serie de iniciativas sociales imple-
mentadas por el gobierno de la 
provincia de Córdoba.

El proceso para inscribirse en el 
Boleto Educativo Cordobés, al igual 
que en otros boletos sociales, se 
realiza de manera completamente 

online. Los interesados pueden 
completar su solicitud de forma 
rápida a través de Ciudadano 
Digital (nivel 2), donde deben se-
leccionar el beneficio correspon-
diente y llenar el Formulario 
Único de Postulantes. Este siste-
ma digital busca facilitar el acceso 
a los beneficios y minimizar trá-
mites presenciales, haciendo que el 
proceso sea más eficiente.

Además,  la  Secretar ía  de 
Transporte de Córdoba está llevan-
do a cabo operativos informativos 
en diferentes puntos de la provin-
cia. Estas actividades tienen como 

objetivo principal informar a la co-
munidad educativa sobre cómo 
acceder al  Boleto Educativo 
Cordobés y otros beneficios dispo-
nibles, como el Boleto Obrero 
Social, el Boleto Social Cordobés, 
el Boleto Adulto Mayor y el Boleto 
Metropolitano. El secretario de 
Transporte, Marcelo Rodio, enfatizó 
la importancia de estos operativos 
al afirmar que son esenciales para 
que la comunidad esté al tanto de 
las opciones disponibles.

E n  c o l a b o r a c i ó n  c o n  l a 
Municipalidad de Córdoba, se es-
tán realizando operativos en los 
Parques Educativos. El objetivo es 
brindar atención directa a los ve-
cinos y resolver cualquier consulta 
relacionada con el acceso a estos 
beneficios de transporte público. 
Las actividades están programadas 
hasta el viernes, de 10 a 13 horas, 
y se invita a los interesados a asis-
tir con la documentación necesa-
ria, que incluye el DNI y la cuenta 
de Ciudadano Digital (CiDi), para 
facilitar el seguimiento de su pos-
tulación. En resumen, el BEC es 
una herramienta para la comuni-
dad, y las iniciativas de informa-
ción y asistencia buscan asegurar 
que más ciudadanos puedan apro-
vechar este beneficio.

fin de semana largo

Carnaval y horarios comerciales
La Cámara de Comercio de Córdoba emitió un comunicado sobre 

las disposiciones relativas a la apertura de comercios durante los 
feriados de Carnaval, fundamentándose en un estudio reciente rea-
lizado en los corredores comerciales de la ciudad. Esta información 
resulta fundamental tanto para consumidores como para comercian-
tes, ya que define las expectativas sobre la disponibilidad de servicios 
en estos días festivos. Así, el lunes 3 de marzo, la mayoría de los 
comercios permanecerán cerrados. Sin embargo, el martes 4 de mar-
zo, se prevé una apertura comercial limitada, con la mayoría de los 
establecimientos operando durante media jornada. Es crucial recor-
dar que, en ambos días, se debe cumplir con la legislación vigente 
sobre remuneraciones a los empleados.

La Piojera: crisis económica y cultura viva
En el contexto de la situación 

que atraviesa el Centro Cultural 
La Piojera, desde la Municipalidad 
de Córdoba aseguraron que “los 
programas de cultura comunitaria 
están absolutamente garantiza-
dos”. Soledad Ferraro, subsecre-
taria de Desarrollo del Empleo y 
Estrategias Sociocomunitarias, 
reconoció las dificultades para 
gestionar lo presupuestado y lo 
acordado con las organizaciones 
comunitarias.

El centro cultural, anteriormen-
te conocido como “Cine Moderno” 
y recuperado en 2019 como un es-
pacio de gestión comunitaria, es 
co-gestionado por más de 20 orga-
nizaciones e instituciones barriales 
y sociales de la ciudad. A través de 
un comunicado, La Piojera mani-
festó que la Secretaría de Cultura, 
bajo la conducción de Mariano 
Almada, eliminó la Dirección de 
Cultura Comunitaria y no asignó los 
recursos necesarios para el funcio-
namiento del espacio durante este 
año, además de adeudar pagos a 
trabajadores y becarios, en algunos 
casos desde agosto del año pasado.

Ferraro explicó que, debido a 
estas dificultades, no se han podido 

cumplir con los pagos previstos pa-
ra las actividades. El centro cultural 
denunció una deuda superior a los 
$7.000.000 que afecta a más de 15 
trabajadores, entre artistas, técnicos 
y demás personal involucrado. 

Por otro lado, la subsecretaria 
aclaró que la eliminación de la 
Dirección de Cultura Comunitaria 
es parte de una serie de reestructu-
raciones internas que actualmente 

están siendo evaluadas. Además, 
destacó que se contempla un posi-
ble traspaso de la dirección a la 
Secretaría de Gobierno. Ferraro re-
marcó que es necesario contar con 
una estrategia más dinámica y ágil, 
no solo para resolver los pagos y 
acuerdos, sino también para mejo-
rar la articulación con otras áreas 
del gobierno y garantizar la conti-
nuidad de los programas.

frente a la Piojera hubo un festival en reclamo por la falta de recursos.

Luz y Fuerza marchará contra 
la privatización de la Epec

Bajo la consigna “No a la 
Soc iedad Anónima,  s í  a  la 
Soberanía Energética”, el gremio 
de Luz y Fuerza convocó a una 
marcha en rechazo al proyecto 
privat izador de la  Empresa 
Provincial de Energía de Córdoba 
(Epec). El sindicato denunció que 
el gobernador Martín Llaryora res-
paldó su iniciativa en la Ley Bases 
y el DNU 70/2023 del presidente 
Javier Milei. Mañana la moviliza-
ción partirá desde Deán Funes 672 
en la sede sindical del gremio a las 
18. La manifestación confluirá 
con la Marcha en Defensa de la 
Salud, que comenzará su recorri-
do en la intersección de Colón y 

General Paz. Los trabajadores pun-
tualizaron en que la transforma-
ción hacia una Sociedad Anónima 
abriría el juego a la venta y división 
de la empresa, la pérdida de pues-
tos de trabajo,  la  caída del 
Convenio Colectivo de Trabajo, la 
desinversión, la mala calidad del 
servicio con cortes prolongados y 
masivos y tarifas dolarizadas, tal 
como sucede con las empresas 
privatizadas en Buenos Aires 
(Edenor y Edesur). La semana 
pasada, Luz y Fuerza presentó un 
amparo de manera preventiva an-
te las intenciones del gobierno de 
Llaryora de modificar la persone-
ría jurídica de la empresa.

Restituyeron un depósito en San Martín
la municipalidad devolvió el predio que tenía alquilado para utilizar 
como depósito de los automóviles secuestrados en operativos de 
tránsito. Ante los hechos de vandalismo que sufría el predio de ba-
rrio san martín, el intendente daniel Passerini se comprometió con 
los vecinos de la zona en liberar el espacio, limpiarlo, recuperarlo y 
devolverlo a sus propietarios. el secretario de Gobierno, rodrigo fer-
nández, se hizo efectiva su restitución a los locadores del ex-depósi-
to n° 19 de barrio san martín. la municipalidad de córdoba ingresó 
al terreno que tenía restricción por la sustracción de autopartes e 
incendios, luego de que la fiscalía de instrucción del distrito tres 
dispusiera la liberación del predio. Para fines del 2024 se finalizó con 
la compactación de los vehículos secuestrados en el lugar. 

pago a jubilados nacionales 
la Administración Nacional de seguridad social (Anses) informa 
que hoy continúa el cronograma de pago para aquellos jubilados y 
pensionados nacionales que superen el haber mínimo. en esta ocasión 
recibirán un nuevo aumento de 2,7%. durante la jornada, cobrarán 
los beneficiarios cuyos DNI terminen en 4 y 5, mientras que mañana 
cobrarán los dNi terminados en 6 y 7. Para más detalles se puede 
ingresar a www.anses.gob.ar.

inscripción al centro de idiomas
la Agencia córdoba Joven extendió el plazo de inscripciones para 
los cursos gratuitos del centro de idiomas córdoba hasta el sábado 
primero de marzo. Los jóvenes de entre 16 y 35 años que residan en la 
provincia y cuenten con el Nivel 2 de ciudadano digital (cidi) podrán 
inscribirse a clases de inglés, portugués, chino mandarín, francés, 
italiano y alemán en el sitio web campuscordoba.cba.gov.ar.

córdoba en síntesis
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HABLEMOS UN POCO

El nudismo, como práctica y filosofía, busca 
la conexión con la naturaleza y la acepta-

ción del propio cuerpo, promoviendo la liber-
tad y la igualdad entre las personas. En 
Córdoba, una ciudad con una rica historia 
cultural y una mezcla de tradiciones, el nu-
dismo puede ser visto como una expresión de 
libertad personal que contrasta con algunas 
normas sociales más conservadoras.

Córdoba tiene una tradición cultural muy 
arraigada, con valores que a menudo se centran 
en la modestia y el recato. Esto puede generar 
tensiones entre quienes practican el nudismo 
y quienes mantienen una visión más conserva-
dora, generando un microcosmos de contradic-
ciones. Por un lado, hay un creciente interés 
por estilos de vida alternativos y una apertura 
hacia la diversidad; por otro, persisten actitudes 
conservadoras que pueden rechazar el nudismo 
como una práctica inadecuada.

El nudismo en Córdoba refleja un diálogo 
entre la tradición y la modernidad, lo conser-
vador y lo liberal. A medida que la sociedad 
evoluciona, es posible que la aceptación del 
nudismo y de otras formas de expresión per-
sonal también cambie. La clave está en el 
respeto mutuo y en la búsqueda de espacios 
donde todos puedan coexistir, independiente-
mente de sus elecciones personales.

Miguel Suárez, es nudista y Coordinador 
de la Reserva Nudonaturista Yatan Rumi, en 
las cercanías de Tanti.

“Vamos a empezar por ponerle nombre a 
nuestra actividad. Hay algunos que le llaman 
nudismo, hay otros que le llaman naturismo y 
nosotros en particular le llamamos, para que no 
quede en duda de la actividad que hacemos, 
nudo naturismo, para dejar en claro que nuestro 
estilo de vida implica la práctica del nudismo y 
también somos naturistas, o sea que nos gusta 
la naturaleza, nos gusta la vida en la naturaleza, 
nos gusta el contacto con la naturaleza y el res-
peto por la naturaleza. La definición de nudo 
naturismo de la Federación Naturista 
Internacional, dice que el nudo naturismo es un 
estilo de vida que se caracteriza por el respeto a 
uno mismo, el respeto a los demás y el respeto 
a la naturaleza e implica, entre otras cosas, la 
práctica del nudismo social”, explica Suárez.

“El naturismo o nudismo comienza a prac-
ticarse en Alemania, allá por 1930, de la mano 
de la teoría de vida ‘free corp’, o sea, el cuerpo 
libre, que implicaba, entre otras cosas, la prác-
tica del nudismo social. Llega a Argentina, de 
mano de inmigrantes alemanes y se empieza 
a practicar en Buenos Aires, primero en la 
zona del Delta del Tigre, en una isla que se 
llamaba Heliópolis. Después empezaron a apa-
recer algunas quintas en la provincia de 
Buenos Aires, en la zona de Moreno. Después 
aparecieron dos playas de nudismo tolerado 
en la costa atlántica, una está en Chapadmalal, 
que se llama Playa Escondida, y otra está cer-
ca de Villa Gesell, que se llama Playa Gerandi”, 
agrega el coordinador de Yatan Rumi.

“En Córdoba, nosotros empezamos nuestras 
actividades allá por el 2003. Éramos un grupo 
de amigos que practicábamos nudismo y no 
teníamos un lugar donde hacerlo. Entonces 
íbamos a lugares recónditos en las sierras, que 
hay miles, donde se puede hacer nudismo sin 
que nadie te vea. Hay que caminar por los arro-
yos y encontrar lugares agradables donde podés 
estar desnudo sin molestar a nadie. Pero eso 
implica que siempre tenés que estar atento a 
que no aparezca ninguna persona a la que te 
pueda molestar. Fue ahí cuando decidimos bus-
car un lugar privado donde pudiéramos prac-

ticar nuestro estilo de vida. Encontramos el 
campo donde estamos actualmente, que tiene 
1.200 hectáreas y está ubicado sobre el camino 
que va de Tanti a Los Gigantes, a 15 kilómetros 
de Tanti. Es un lugar ideal porque está total-
mente aislado, rodeado de montañas. El lugar 
se llama Yatan Rumi, que quiere decir piedra 
desnuda en quechua. Está abierto a todos quie-
nes quieran visitarnos. El único requisito es 
respetar las reglas del lugar. La primera regla 
es el respeto. La segunda es que es obligatorio 
la práctica del nudismo para todos nuestros 
visitantes. Cuando llega alguien nuevo que vie-
ne por primera vez o que nunca ha hecho nu-
dismo y viene a tener su primera experiencia, 
tiene un periodo de adaptación de media hora 
cuando recién llega, durante el cual puede per-
manecer vestido, conociendo el lugar, viendo 
cómo es el ambiente, viendo de qué se trata y 
viendo si se sienten cómodos para quitarse la 
ropa. Pasado esa media hora, si no es lo que 
esperaban encontrar o no se sienten cómodos 
o no se animan, cualquiera sea la razón, se 
pueden retirar sin ningún problema, nadie les 
va a recriminar nada”, dice Suárez sobre las 
bondades del lugar.

Suárez también habla sobre un tema con-
trovertido relacionado con el nudismo: el sexo: 
Contra lo que mucha gente piensa, que aso-
cian el nudismo con el sexo, no tiene nada que 
ver con eso. Es un lugar familiar donde inclu-
sive concurren familias, algunos con niños. 
Por lo tanto, el lugar es familiar. No tiene na-
da que ver con prácticas sexuales, ni nada que 
se le parezca. Digo esto porque hay un precon-
cepto en la sociedad que asocia el nudismo 
con la sexualidad.

Para difundir el lugar Suárez encontró una 
actividad novedosa: la maratón nudista, que 
se hace siempre el primer o el segundo domin-
go de diciembre. 

“Le llamamos maratón, pero no es una ma-
ratón. En realidad es una carrera cross country 
con dos categorías, una de 3 kilómetros y otra 
de 6 kilómetros. La de 3 kilómetros es para los 
que quieren vivir la experiencia de correr des-
nudos, pero no son corredores. Y la de 6 kiló-
metros sí ya está orientada a aquellos que son 
corredores, que normalmente corren maratones 
o cross country y que quieren vivir la experien-
cia de hacerlo desnudo. Se tiene que correr 
totalmente desnudo, lo único que se puede usar 
son zapatillas, gorra para protegerse del sol y 
anteojos oscuros también para protegerse del 
sol. Y en el caso de las mujeres, si tienen mucho 
busto, porque es doloroso correr desnudos pa-
ra las mujeres y si expresamente lo piden, se 
les autoriza usar un sostén deportivo durante 
la carrera. Normalmente convoca entre 80 y 
120 personas corredores, más la gente que con-
curre a acompañar, que también tienen que 
hacer nudismo”, dice un entusiasmado Suárez.

Otras miradas, misma filOsOfía

“Nunca tuve pudor de mi cuerpo desnudo 
frente a otros, conocidos o desconocidos, en 
ningún momento de la vida. Eso es algo que me 
inculcó mi padre desde pequeño cuando busca-
ba, por alguna circunstancia, ocultar mi desnu-
dez, de mi hermano menor, por ejemplo. Mi 
primera experiencia haciendo nudismo social 
fue cuando tenía 19 años. Estaba en Europa, 
haciendo un viaje de mochilero, y fui a parar a 
una pequeña y no turística isla en el mar Egeo. 
Alquilé una moto y empecé a recorrer la isla. En 
una curva, sobre un pequeño acantilado, subyu-
gado por la vista panorámica, detuve la marcha 
y abajo divisé una bella playa. Era una playa 
nudista. No dudé y bajé. ¡Qué hermosa primera 
experiencia! Me instalé en un lugarcito. Y em-

¿Qué es el nudismo? 
Una mirada de lo 
que pasa en Córdoba
En un contexto cultural que privilegia la discreción, 
el nudismo se presenta como una filosofía que 
desafía normas sociales y abre puertas a nuevas 
formas de convivencia y respeto por el cuerpo
GUSTAVO ARO
Especial para HDC
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pecé a observar cómo familias enteras disfruta-
ban del día de playa. Adultos, niños, jóvenes, 
abuelos”, cuenta Guillermo González, gestor 
cultural y practicante del nudismo. 

“Siempre disfruté esas bañadas en el río sin 
ropa. Aunque muy pocos amigos me seguían la 
corriente. Así fue hasta que en 2006 con mi 
pareja fuimos a Yatan Rumi. Nudismo obliga-
torio. A mi juego me habían llamado. Fuimos 
recibidos por Miguel Suárez y Pablo Ursomarzo. 
Y un puñadito de personas. Todos desnudos, 
conversando, preparando la comida en una 
cocina compartida, paseando por el campo. 
Estar desnudo en casa, ¡es tan cómodo! Dormir 
desnudo, ¡es tan placentero! Compartir la des-
nudez con desconocidos fue impactante. Todos 
esos fantasmas del erotismo sobrevolando o 
envolviendo y alguna erección no controlada 

–por ende-, se disiparon por fuerza de la propia 
experiencia en marcha. Hay tanto erotismo 
como el que puede darse en la fila del cajero 

automático entre dos personas que se atraen; 
es decir, el hecho de la desnudez no es condi-
ción suficiente. Con el nudismo me di cuenta 
que mantenía conversaciones mirando todo el 
tiempo a los ojos de mis circunstanciales inter-
locutores. Y que no tenía esa conducta cuando 
estaba vestido. ¡Qué fuerte es estar sostenien-
do todo el tiempo la mirada en los ojos de la 
otra persona! Te conecta de un modo distinto”, 
agrega Guillermo.

Por último, este nudista hace referencia a la 
época para practicarlo: En invierno se complica 
un poco. Y en esas épocas de baja temperatura, 
donde se complica hacer nudismo al aire libre, 
se hacen reuniones o cenas al desnudo en la 
casa de alguien que ofrece su lugar. Hermosa 
experiencia. Y hacer yoga desnudo, también.

PFAO, así se hace llamar, es artista plástico 
y practica el nudismo desde hace 60 años. Habló 
con Hoy Día Córdoba sobre ésta modalidad. 

- ¿Qué es el nudismo?

El nudismo es una forma de vida, una 
forma de disfrutar el desnudo y una 

manera natural de expresarse, ya 
que al no haber ropa, uno queda 
e x p u e s t o  t o t a l m e n t e . 
Entonces, cuando estamos 
todos desnudos, estamos to-
dos en forma natural y se 
pierden o se dejan de lado 
un montón de pretensio-
nes que la ropa o los inte-
reses llevan a eso. 

-Muchas veces se vin-
cula el nudismo con el 

sexo, el amor libre.

Ese es un error del 90% de 
la gente que no es nudista, 

porque piensa que al estar 
desnudo unos frente a otros, 

tenemos la necesidad de tener 
una actividad sexual. Yo he visto 

las playas en Europa que la gente se 
respeta muchísimo. Está bien, se pue-

den ir a las dunas, se pueden ir a las cue-
vas, pueden ir a tener sexo por ahí, pero en el 
centro urbano, está respetado 100%. Puede 
haber algunos señores que tengan alguna erec-
ción. No hay problema, porque es una forma 
natural. La erección fomentada o masturbada 
no es oportuna, porque es una agresión para 
las otras personas que están ahí. 

¿Hay una edad, una franja etaria en la que 
la gente se inicia en el nudismo?

Se puede iniciar en cualquier momento. Yo 
prácticamente he sido nudista desde niño. 
Aunque mi familia era parcialmente nudista. 
Mi abuelo materno nos preparaba unas ollitas 
en el río y nos ponía ahí y él se hacía una 
ollita más arriba. Y me llamaba la atención que 
siempre se quedaba encogidito debajo del 
agua. Bueno, ya como nudista, caí en cuenta 
de que él era así. No creo que haya una edad 
para el nudismo. Sí hay una proporción de que 
los niños llevados de chicos a ser nudistas, 
cuando llegan a la adolescencia, en su desa-
rrollo físico, se inhiben a estar en público. En 
Europa han armado, sobre todo en Alemania, 
colonias vacacionales para niños de esa edad. 
Porque los niños tienen que aceptar su nuevo 
cuerpo, digamos. Superada esa etapa, llegan 
a la post-adolescencia y ya en la juventud se 
vuelven a integrar al nudismo. Aquí, no sé en 
estos momentos, pero cuando yo estaba en el 
candelero, la edad era de los 40 para arriba. 
Porque veníamos de los viejos hippies. 

¿Un sueño?

Tener una bicicleteada en Córdoba. Es po-
sible, porque Córdoba es muy especial. Critica 
muchas cosas, pero le atraen cosas exóticas. 
Entonces, imagínate, una bicicleteada nudis-

ta en el Parque Sarmiento sería un boom. Hay 
que ver cómo el gobernador o el intendente 
apoyarían. También sería interesante poder 
tener en Córdoba, como hay en otros lados, 
algunos gimnasios nudistas y piletas nudistas. 

Para concluir, el nudismo en Córdoba sigue 
siendo una práctica que refleja la diversidad 
de opiniones y tradiciones dentro de la socie-
dad. Aunque la práctica enfrenta ciertos de-
safíos y prejuicios, también hay una creciente 
apertura hacia la aceptación de estilos de vida 
alternativos. La convivencia de los valores tra-
dicionales con las filosofías más liberales como 
el nudismo muestra el constante diálogo entre 
el respeto por la naturaleza, la libertad perso-
nal y las normativas sociales. 

La evolución de la percepción de esta prác-
tica dependerá del respeto mutuo y del enten-
dimiento de que, más allá de las diferencias, 
el nudismo es una expresión legítima de liber-
tad que promueve la conexión con uno mismo, 
con los demás y con el entorno natural. Sin 
lugar a dudas, Córdoba sigue siendo un esce-
nario interesante para reflexionar sobre cómo 
las tradiciones y las nuevas tendencias pueden 
convivir, enriqueciendo la vida cultural de la 
provincia y ofreciendo espacios para quienes 
eligen vivir de acuerdo con estos valores.
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El co-creador de Los Músicos del Centro presenta “Piano y Silencio”.

MÚSICA

Mingui Ingaramo 
actúa en la UCC

El próximo viernes 28 a las 19, 
Mingui Ingaramo, pianista y 

compositor cordobés de gran tra-
yectoria, brindará un concierto 
abierto a toda la comunidad deno-
minado “Piano y Silencio”, en el 
auditorio Diego de Torres de la 
Universidad Católica de Córdoba 
(Obispo Trejo 323). 

La entrada no tendrá costo y 
tampoco es necesario reservar con 
anticipación, aunque, el día del 
concierto, en el ingreso al Auditorio 
se receptarán útiles escolares nue-
vos o en excelente estado de con-
servación, que serán distribuidos a 
niños, niñas y adolescentes alcan-
zados por las obras solidarias del 
Voluntariado de la UCC.
 
La trayectoria 
de Mingui ingaraMo

En los años ‘80 formó parte, junto 
con su hermano Juan Carlos, del 
grupo “Encuentro”, con el que 
editó su primer álbum llamado 

“Fábulas del Cielo”, disco que fue 
considerado uno de los primeros 
antecedentes de jazz fusión en 
Argentina.

En 1981 cofundó la legendaria 
banda “Los músicos del Centro” 
con quienes escribió un capítulo 
significativo en la historia de la mú-
sica de Córdoba. Logró proyectarse 
a nivel nacional a través de sus tra-
bajos con Litto Nebia y, posterior-
mente, con Fats Fernádez, Fito Páez 
y “El Mono” Fontana, entre otros.

En 2010 editó “Patagonia”, su 
primer álbum solista que obtuvo 
excelentes críticas en Argentina y 
en el extranjero. Además de com-
partir escenarios con el Trío 
Cámara y la Orquesta Sinfónica de 
Córdoba, Ingaramo fue invitado a 
cerrar el ciclo “World Music 
Panamá 2014” donde presentó el 
disco “El viento el tiempo” con 
a r r e g l o s  d e  O b i  H o m e r. 
Posteriormente editó el disco 
“Primer atardecer”, con Guadalupe 
Gómez, entre otros trabajos.

Presenta el viernes “Piano y Silencio” en la sede 
de Obispo Trejo 323. La entrada, un útil escolar

Camilo llega a Córdoba con 
cuatro premios “Lo nuestro”

Camilo Echeverri, el exitoso can-
tautor y productor colombiano, 

ganador de cinco premios Latin 
Grammy, estará presentando su nue-
va gira “Nuestro Lugar Feliz Tour”, 
con el cual está recorriendo Estados 
Unidos, Latinoamérica y Europa. 

El compositor de grandes can-
ciones como “Vida de Rico”, 
“Besame”, “El mismo aire”, “Pegao” 
y la maravillosa “Indigo”, siente 
nuestro país como su segunda casa 
y llega una vez más para mantener 
el fuerte vínculo que tiene con sus 
fans, que se renueva en cada pre-
sentación, cargada de emoción y 
recíproco amor.

Luego de su arrasadora visita en 
2021 con “Mis Manos Tour”, ha-
biendo llenado cuatro Estadios 
Luna Park y un Movistar Arena, 
Camilo visitó por última vez la 
Argentina en 2023 reuniendo más 
de 30.000 personas en dos Movistar 
Arena sold out.

La Tribu volverá a reunirse ce-
lebrando “Nuestro lugar feliz”, 
aquel en el que estamos juntos, y 
aquel que Camilo recuerda en cada 
show. El colombiano estará presen-
tando las canciones de su último 
material “Cuatro”, en un momento 
muy autobiográfico y en medio de 
una etapa personal que lo hace bri-
llar como nunca.

Recordemos que el joven artista 
está casado con Evaluna Montaner, 
la hija del legendario cantante vene-
zolano (de origen argentino) Ricardo 
Montaner. Y que como tal, se ha 
unido a la perfección al clan familiar 
que encabeza su suegro. Y es que 
tanto su noviazgo, como su casa-
miento, la luna de miel, la primera 
casa y el nacimiento de la hija de 
ambos, Índigo, no solo fueron vira-
lizados y compartidos por millones 

El popular cantante colombiano de 30 años fue el gran ganador del festival 
de premios a la música latina, que se realizó el fin de semana en Miami. Se 
presenta el jueves 6 de marzo en el Quality Arena. Entradas desde $ 57.500

de seguidores de Camilo y Evaluna, 
sino que también fueron motivo de 
célebres canciones como “Por pri-
mera vez”, “Favorito” y los ya men-
cionados Vida de Rico e Índigo.

Y precisamente, “Cuatro”, el tra-
bajo que viene a presentar a Córdoba, 
también es muy autobiográfico y 
parece que tan mal no le está yendo 
contando sobre su propia vida, por-
que el pasado fin de semana fue una 
de las figuras más rutilantes en los 
premios “Lo nuestro” en Miami.

Allí Camilo logró cuatro estatui-
llas como Mejor Álbum Tropical, La 
Mezcla Perfecta del Año por “Una 
Vida Pasada”, junto a Carín León, 
Canción del Año en el género 
Tropical por “Una Vida Pasada”, con 
Carín León y Colaboración del Año 
– Tropical por “Plis”, con su amada 
Evaluna Montaner.

 También el artista colombiano 
fue noticia en las últimas semanas 
por participar como colaborador del 

tema “Querida yo”, escrito en cola-
boración con la argentina Yami 
Safdie. Ella contó: “Subí una histo-
ria y lo vio Cami y me dice: ‘qué 
linda canción’. Y yo que lo sigo des-
de hace mucho, lo admiro un mon-
tón, fue como, ‘¡bueno, vamos a 
hacerla juntos! Es para vos’. Lo 
invité y la terminamos juntos”.

Como una manifestación, la 
cantautora argentina visualizó de 
cierta manera esta colaboración. 
Por su parte Camilo cuenta cómo 
fue que conectó para unirse a esta 
colaboración. “Me pareció una ma-
nera muy honesta sin pretensiones 
de tener una conversación con uno 
mismo. Me vi a mí mismo en esa 
canción, más que cantándola y co-
mo un artista siendo parte de la 
canción”, revela Camilo. “Me vi a 
mí, mi historia y mi vida en esa can-
ción. Me vi reflejado. Es el poder de 
la canción y es muy lindo ver cómo 
me pasó a mí”.

Camilo vuelve a Córdoba a presentar su nuevo trabajo, llamado “Cuatro”.

DANCING MOOD, REPROGRAMADO

El recital que la banda de reggae pop y ska iba a 
realizar este sábado en el Teatro Griego, se pospuso 
para el sábado 22 de marzo (fin de semana largo 
por el feriado del Día de la Memoria). La Munici-
palidad de Córdoba dispuso el cambio de fecha en 
virtud del pronóstico del tiempo que prevé lluvias 
intensas para este fin de semana en nuestra ciu-
dad, con la consecuente afectación en el hemiciclo 
del Parque Sarmiento. La presentación se hará fes-
tejando los 25 años de la banda liderada por Hugo 
Lobo, que tiene en su formación ocho instrumen-
tos de viento (trompeta, saxos, trombón, armónica) 
que junto a guitarras, bajo, teclados y batería le 
dan un sonido muy particular, que los identifica 
claramente y que le otorgan ese toque “bailable” 
que no siempre tienen esos géneros interpretados. 
Además hacen culto de que sus discos son produc-
ciones independientes. Las entradas para la nueva 
fecha siguen disponibles en paseshow.com.ar
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HÖR ON TOUR, EN RESISTENCIA CLUB

La plataforma de música electrónica indepen-
diente llega a Córdoba en el marco de su gira por 
latinoamérica. HÖR es uno de los puntos más 
calientes musical y culturalmente hablando de 
Berlín. Se trata del baño de un edificio donde se 
transmiten DJs de todo el mundo en YouTube. 
Su intención es apoyar la cultura de club y crear 
un espacio donde los artistas puedan expresarse 
plenamente y presentar su visión musical en un 
espacio seguro. El concierto será este sábado, 1 de 
marzo, a partir de las 22:30 y hasta las cinco de la 
madrugada, en Resistencia Club, el club nocturno 
ubicado en la Avenida Rafael Nuñez 4914, Cerro 
de las Rosas. Allí compartirán cabina con los ciclos 
locales FVR y 999. En el line-up estarán entre 
otros Mima, Sivinski (foto), Distant, Vi Porcelain, 
DJ Pampa, Julianna Gella y Valentina Spirito. Las 
últimas entradas se pueden conseguir en alpogo.
com desde los 15.000 pesos.
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